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Закрыть все каналы 
потерь зерна

■іг ☆  ☆

Выполним план продажи хлеба 
государству к 1 сентября

В Ч Е Р Л

Коммунистическая партия 
весь советский народ идут на
встречу знаменательному событию 
в жизни страны — X X II съезду 
партии. По всей стране широко

♦  развернулось обсуждение проекта 
Программы и проекта Устава 
КПСС. Проходят партийные соб
рания, собрания рабочих, служа
щих, колхозников. Величественные 
перспективы, которые открывает 
партия перед народом, вызывают 
новый прилив творческой энергии 
у советских людей, вдохновляют 
их на новые великие свершения во 
имя победы коммунизма.

Ныне, в канун съезда, вся идео
логическая работа партийных орга
низаций должна быть поднята на 
новую, более высокую ступень. На
до донести идеи проекта Програм
мы н проекта Устава КПСС до 
каждого трудящегося, ярко, доход
чиво рассказать им о великих побе
дах, завоеванных нашим народом 

^ под руководством Коммунистиче
ской партии, о перспективах 
коммунистического строительства 
в нашей стране. Во всей этой 
работе большая, ответственная 
роль принадлежит лекторам. Нести 
велнкне идеи партии в массы, рас-

♦  крывать творческую силу и непо
бедимость марксизма-ленинизма, 
быть на передовой линии идеоло
гического фронта, поднимать тру
дящихся на новые славные дела— 
почетный долг лектора.

Лекторские группы партийных 
комитетов, отделения Общества по 
распространению политических н 
научных знаний приступили к  про
паганде проектов Программы и 
Устава КПСС. Во многих клубах, 
на предприятиях, в колхозах и сов
хозах наряду с читкой проектов 
Программы и Устава КПСС состоя
лись первые лекции и доклады по 
важнейшим вопросам этих истори
ческих документов. В городе Кол- 
пашево с лекциями о проекте Про
граммы КПСС выступают 29 вне
штатных лекторов горкома партии, 
многие члены Общества по распро
странению политических и науч
ных знаний. В клубах города Аси
но организованы кинолектории, по
священные X X II  съезду КПСС. 
Активно ведут нрояаганду проек
тов Программы и Устава КПСС 
лекторы Кожевниковского района. 
На ряде предприятий, в некоторых 
совхозах и колхозах области созда
ются лектории по проекту Про
граммы КПСС, организованы кон
сультационные пункты, в которых 
проводятся индивидуальные и 
групповые консультации, беседы, 
лекции и доклады.

Опубликование проектов Про
граммы и Устава КПСС еще выше 
подняло политическую активность 
трудящихся. Они проявляют ог
ромный интерес к  этим докумен
там. стремятся глубоко усвоить их.

Однако в ряде районов области, 
на некоторых. предприятиях Том
ска лекционная пропаганда проек
тов Программы и Устава КПСС 
развертывается медленно.

Надо сейчас резко усилить раз- 
■ч мах лекционной пропаганды, рас

ширить сферу ее влияния, придать 
ей подлинную массовость. Для 
этого есть все условия. Часть,ин
теллигенции области еще не участ
вует в лекционной пропаганде. 
Около 40 процентов членов Обще
ства по распространению полити
ческих и научных знаний не высту
пают с лекциями перед трудящи
мися. Чтобы придать лекционной 
пропаганде более широкий размах, 
необходимо вовлечь в группы лек
торов новых, теоретически подго- 
товленных товарищей из числа ру- 

 ̂ ководящнх партийных, советских, 
хозяйственных работников, интел
лигенции, активизировать всех 
лекторов, всех членов Общества 
по распространению политических 
и научных знаний.

В каждом населенном пункте, 
на каждом предприятии, в каждом 
учреждении и учебном заведении 
лекции по проекту Программы 
КПСС должны читаться регуляр 
но, систематически.

Для разъяснения проекта Про 
граммы КПСС надо широко ис
пользовать все формы лекционной 
пропаганды — лектории, циклы 
лекций, кинолектории, тематиче
ские вечера, устные журналы, на
родные университеты и школы 
культуры. Лекционную пропаган

ду нужно широко развернуть не 
только по месту работы, но и по 
месту жительства трудящихся, до
биться, чтобы лекционной работой 
были охвачены широкие слои на
селения.

Больше внимания надо уделить 
планированию лекций. Из-за недо
статков в планировании лекций 
нередко получается так, что в од
них органи.зациях лекций читается 
много, а в других — очень мало. 
По той же причине тематика лек
ций в ряде районов. на многих 
предприятиях складывается сти
хийно, в зависимости от желания 
отдельных организаторов лекций. 
Чтобы лучше использовать силы 
лекторов, усилить действенность 
лекционной пропаганды. расши
рить ее размах, необходимо до
биться составления единых планов 
чтения лекций на предприятиях, в 
колхозах, районах, городах. Такие 
планы, составляемые совместно 
партийными организациями и от
делениями Общества по распро- 
странеігаю политических и науч
ных знаний, привились в ряде об
ластей. Это позволило резко уве
личить количество читаемых лек
ций, сделать лекционную пропа
ганду более целеустремленной.

Основное требование к  лекци
онной пропаганде — ее действен
ность, высокое качество лекций, 
тесная связь с жизнью, с задачами 
коммунистического строительства.

За последнее время качество 
лекций многих лекторов повыси
лось, лекции стали более конкрет
ными и целеустремленными, воз
росло их воспитательное воздейст
вие на слушателей; Однако отрыв 
лекционной пропаганды от жизни, 
от практики коммунистического 
строительства преодолевается еще 
медленно. Надо, чтобы лекция ак
тивно способствовала глубокому 
пониманию каждым советским че
ловеком задач и перспектив ком
мунистического строительства, 
дальнейшему повышению творче
ской активности трудящихся, ус
пешному выполнению социалисти
ческих обязательств в честь X X II 
съезда Коммунистической партии.

Многие лекции еще не отвечают 
этим требованиям. Зачастую им не 
хватает боевитости, наступательно
го духа, они далеки от жизни кол
лектива слушателей. Читаются они 
порой бесстрастным, казенным 
языком, сухо н неинтересно. Такие 
лекции не зажгут аудиторию, не 
разбудят творческую инициативу 
сл^ателей .

Партийные организации, отделе
ния Общества по распространению 
политических и научных знаний, 
группы лекторов .должны прояв
лять неустанную заботу о качест
ве, об идейно-теоретическом содер
жании лекций. Надо усилить конт
роль за качеством лекций, улуч
шить воспитание и учебу лекторов, 
особенно молодых.

В центре всей воспнтательйой 
работы партия ставит в настоящее 
время развитие коммунистическо
го отношения к  труду у всех чле
нов общества. Надо улучшить про
паганду в лекциях социалистиче
ского принципа — «кто не работа
ет, тот не ест», ярко расска
зывать о лучших тружениках, о 
величии их дел, о счастье, которое 
они обрели в труде, решительно, 
непримиримо бичевать носителей 
морали старого, буржуазного об
щества — лодырей, тунеядцев, 
рвачей.

Насущной задачей является 
улучшение пропаганды опыта пе
редовиков производства. За первое 
полугодие этого года лекторами 
областного отделения Общества 
прочитано более 30 тысяч лекций, 
из них только 288 лекций об опы
те передовиков сельского хозяй
ства и 162 лекции — об опыте пе
редовиков промышленности.

Пропаганда передового опыта 
важная часть работы лекторских 
групп, и ее нельзя недооценивать.

Вся советская страна живет ны
не под впечатлением опубликован
ных проектов Программы и Уста
ва КПСС. Глубоко разъяснять этн 
исторические документы трудя
щимся, мобилизовать советских 
людей на выполнение величест
венных задач, выдвинутых Комму
нистической партией, — почетная 
обязанность каждого лектора.

Горячие поздравления 
трудящимся Коми АССР

Горячие поздравления рабо
чим. колхозникам, интеллиген- 

, ции. всем трудящимся Коми АССР 
направили по случаю 40-летия обра
зования республики Центральный 
Комитет КПСС, Президиум Верховно
го Совета СССР и Совет Министров 
СССР.

В приветствии отмечается, что в 
результате победы Великой Октябрь
ской социалистической революции 
трудящиеся Коми АССР обрели под
линную свободу, навсегда покончи
ли с вековой отсталостью и нищетой. 
За годы Советской власти, при брат
ской помощи всех народов нашей 
страны, трудящиеся республики до
бились больших успехов в хозяйст
венном и культурном строительстве.

Объем валовой продукции про

мышленности по сравнению с доре
волюционным возрос в 116 раз 
Коренные изменения произошли е 
сельском хозяйстве. При Советской 
власти расцветает культура Коми 
народа.

ЦК КПСС, Президиум Верховного 
Совета СССР и Совет Министров 
СССР выражают твердую уверен
ность в том, что трудящиеся Коми 
АССР и впредь будут настойчиво и 
упорно бороться за выполнение за
дач коммунистического строительст
ва.

По случаю знаиенательпого собы
тия —  40-летия образования Коми 
АССР —  трудящихся республики 
горячо поздрав.чяют Бюро ЦК КПСС 
по РСФСР, Президиум Верховного Со
вета Российской Федерации и Совет 
Министров РСФСР, .(ТАСС),

0  Томский электромеханиче
ский завод отправил хлеборобам 
Целинного края 60 вентилято
ров. Они будут использованы в 
элеваторах н в зернохранили
щах для просушки хлеба нового 
урожая.

О  В адрес комбината «Том- 
лес» поступила новая техника. 
На подъездных путях к  базе 
шла разгрузка лесовозных ма
шин, трелевочных тракторов. 
Тракторы направляются в Ор
ловский леспромхоз, автомаши
ны — 8 Каргасокскнй и Уткин- 
ский леспромхозы.

П олу-іены также дрезины.
0  19 августа в поселке Ок

тябрьский Туганского района 
на шесть дней раньше установ
ленного срока сданы в эксплуа
тацию четыре трехквартирных 
жилых дома.

Бригады стройучастка
УНР-291 тт. Бризгина и Медве
дева обязались к  открытию 
X X II съезда КПСС сдать в экс
плуатацию еще тридцать пять 
квартир.

0  Каждый день отправляют-;

ся в села работники томских 
предприятий, чтобы помочь сов
хозам и колхозам убрать уро
жай.

Вчера в Рыбаловскнй совхоз 
Томского района выехала груп
па рабочих завода «Сибэлектро- 
мотор». Всего на помощь труже
никам сельского хозяйства Том
ского района прибыло из города 
более восьмисот человек.

0  На Томской карандашной 
фабрике началось испытанне 
нового карусельно-торцовочного 
станка. Он разработан и изго
товлен конструкторской группой 
технологического отдела пред
приятия.

Станок, торцующий рейку на 
карандашный брусок, заменяет 
пять педальных.

0  Еще недавно по Томску 
курсировали два трамвайных 
поезда без кондукторов. Теперь 
их — семь. В  трамвайном тре
сте в этот день шли приготов
ления к  пуску еще пяти поез
дов, изготовлялись кассы-копил
ки и другое оборудование.

I Внимательно ознакомились с про- 
! ектом Программы Коммунистической 
партии Советского Союза коммуни- 

I сты и все колхозники нашего колхо- 
' за. Проект Программы партии об
суждался на собрании, его изучают 
и обсуждают все члены артели.

В эти предсъездовские дни одной 
из главных наших задач является 
успешное проведение уборочных ра
бот,

Мы прочитали в газете «Красное 
знамя» об инициативе колхозников 
колхоза «Новая жизнь» Шегарского 
района. Подсчитав свои возможно
сти, решили поддержать почин ше- 
гарцев. Наша бригада до 1 сентября 
продаст государству около 4.500 
центнеров хлеба и выполнит план 
продажи хлеба.

Уборочная площадь в бригаде — 
1.063 гектара, в том числе 920 гек 
таров зерновых. Уборка идет полным 
ходом. Комбайнеры работают так. 
чтобы не допустить ни одной мину
ты простоя. Особенно хорошо работа
ет молодой комбайнер А. Чернов, Не 
отстают от него комбайнеры А, Алей
ников и М. Осипов. Наши механиза
торы на деле применяют один из 
принципов морального кодекса стро
ителя коммунизма: коллективизм и 
товарищеская взаимопомощь. В 
случае малейшей неисправности или 
поломки каждый приходит на помощь 
товарищу.

ЧЕМ УСПЕШНЕЕ ТРУД, 
ТЕМ БЛИЖЕ ЦЕЛЬ

Многолюдным было партийное 
собрание на заводе «Сибэлектромо- 
тор». С докладом о проектах Про
граммы и Устава Коммунистической 
партии Советского Союза выступил 
первый секретарь Томского обкома 
КПСС тов. Марченко. Впервые за 
всю историю человечества, гово
рит докладчик, в проекте Про
граммы партии выдвигается научно 
обоснованный, конкретный план по
строения коммунистического общест
ва, на знамени которого начертано: 
«От каждого —  по способностям, 
каждому —  по потребностям». Ком
мунизм утверждает на земле Мир, 
Труд, Свободу, Равенство и Счастье 
всех народов.

—  В проекте Программы партии, 
—  говорит тов. Марченко, —  па 
первый план выдвигается задача 
создания материально-технической 
базы коммунизма. Это —  главная 
Экономическая задача нашей партии 
на ближайшие два десятилетия.

В проекте Программы КПСС при
ведено всего несколько цифр. Но они 
звучат, как гимн коммунистическому 
труду. Объем промышленной про
дукции за двадцать лет увеличится 
не менее чем в б раз. производитель
ность труда в промышленности за 
это же время возрастет в 4 — 4,5 ра
за. Невиданное развитие получит 
сельское хозяйство страны. Народы 
Советского Союза будут иметь самый 
высокий жизненный уровень по 
сравнению с любоіі страной капита
лизма,

Тов. Марченко говорит о том, что 
[іроект Программы КПСС выдвигает 
огромные задачи перед партией в об
ласти идеологии, воспитания, обра
зования. науки и культуры.

Докладчик рассказывает о возра
стающей роли и значении Коммуни
стической партии, как руководящей 
и направляющей силы советского 
общества. Развернутому строитель
ству кй^імуііизма соответствует но
вый. более высокий этап и в разви
тии самой партии. Партия будет не
прерывно совершенствовать формы и 
методы своей деятельности. Проект 
нового Устава партии. —  подчерки
вает докладчик, — отражает те из- 

'менения. которые произошли в жиз
ни нашей партии, определяет новые 
задачи, стоящие перед коммуниста
ми. первичными партийными орга
низациями и руководящими партий
ными органами.
^Докладчик рассказал о том, как 

коллектив завода «Сибэлектромотор» 
выполняет социалистические обяза
тельства в честь XXII съезда КПСС, 
о том. какие задачи стоят перед том
скими моторостроителями по успеш
ному выполнению этих обязательств

Некоторые коллективы цехов, 
участков и смей, многие передовики 
производства в предсъездовском со
ревновании добились замечательных, 
результатов. Коллектив 3-го цеха 
восьмимесячную программу выпол
нил 16 августа. Хорошие трудовые 
подарки XXII съезду КПСС готовят 
бригады коммунистического труда 
Нины Крикун и Гали ЧсботовоГі из 
цеха Л'» 6. Они годовой план решили 
выполнить ко дню открытия съезда.

Однако в целом завод не выполня
ет не только своих обязательств, но 
даже государственного плана. План 
по товарной продукции за семь ме
сяцев выполнен на 99,2 процента, а 
по производительности труда —  на 
96,6 процента. Народному хозяйству 
в этом году недодано около 17 ты

сяч влектродвигателей. Допускаются 
большие потери от брака.

Один за другим поднимаются на 
трибуну коммунисты, беспартийные 
товарищи. Одобряя проекты Про
граммы и Устава партии, они четко 
определяли и свои задачи.

—  Рабочие нашего, второго цеха,
—  сказал мастер тов. Налашнин, — 
с большим воодушевлением воспри
няли проекты Программы и Устава 
партии. Сейчас трудящиеся цеха 
глубоко изучают их. Наш труд 
будет самым лучшим подарком съез
ду родной партии. Поэтому коллек
тив цеха решил десятимесячную про
грамму выполнить к 17 октября — 
дню открытия съезда партии.

На трибуне —  старый комму
нист, секретарь партийной органи
зации цеха 6 TUB. Моисеев. Он 
говорит о необходимости усиления 
трудового воспитания молодого по
коления.

—  Труд на благо общества. — 
сказано в проекте Программы пар
тии. —  священная обязанность каж
дого человека. Нам, коммунистам 
старшего поколения, всей партий
ной организации завода, необходимо 
врспитывать молодежь на лучших 
образцах труда, традициях рабочего 
класса, воспитывать высокие мо
ральные качества нового человека 
коммунистического общества.

Стремясь достойно встретить 
съезд родной Коммунистической пар
тии. сказал тов. Моисеев, коллек
тив шестого цеха семимесячную про
грамму выполнил на 110 процентов, 
сэкономил 2.700 килограммов обмо
точной меди. План 10 месяцев мы 
обязались выполнить к  1 октября.

— В проекте Программы партии.
— сказал главный технолог завода 
тов. Муравьев, —  сказано, что на 
основе развития машиностроения в 
первом десятилетии осуществится 
комплексная механизация в про
мышленности, сельском хозяйстве, 
строительстве, на транспорте, погру- 
зoчг^э-paзгpyзoчныx работах, в ком
мунальном хозяйстве. Комплексная 
механизация приведет к ликвидации 
ручного труда как на основных, так 
и на вспомогательных операциях.

— В свете этих задач, как никог
да, возрастает роль инженерно-тех
нических работников, —  говорит 
тов. Муравьев,

Внедрение в производство новой 
техники, новых технологических про
цессов. освоение новых видо.в про
мышленной продукции, автоматиза
ция и механизация производствен
ных процессов, ликвидация ручного 
труда —  вот неполный перечень тех 
вопросов, над которыми мы должны 
трудиться.

Наши инженеры и техники прово
дят работу в этом- направлении, У 
нас .механизированы и автоматизи
рованы многие операции литейного 
производства.

Недавно введен в эксплуатацию 
грунтовочный конвейер для окраски 
и сушки чугунного литья, который 
разработан работниками бюро меха
низации отдела главного технолога 
и изготовлен службами главного ме
ханика.

Освоены статороизолировочные 
станки в" цехе 5. В этом году 
освоена также новая автоматическая 
линия валов в цехе iN* 1.

Но еще больше нам предстоит сде
лать. Горячо одобряя проекты Про
граммы д Устава БПСС, коллектив

отдела главного техноло
га обязуется еще лучше 
трудиться для быстрей
шего и успешного вы

полнения предначертаний партии, 
для построения замечательного завт
ра, светлого ко.ѵмунистического об
щества.

—• Я верю, горячо убежден, — 
сказал на собрании коммунист тов. 
Колосов, — что наше поколение бу
дет жить при ком.чунизме. Как пар
тия сказала, так и будет. Наша за
дача —  глубоко изучить величай
шие документы истории —  проекты 
Програм.чы и Устава КПСС— и до
нести их до каждото трудящегося. 
Сам я —  пропагандист и провел уже 
девять занятий по изучению проек
тов Программы и Устава партии. 
Люди с большим интересом изучают 
их, горячо одобряют.

Тов. Ложкин говорил о необходи
мости улучшить качество выпускае
мой продукции. Партийная органи
зация еще мало сделала для распро
странения почина москвичей: «со
ветское —  значит отличное». Не 
нашла на заводе широкого распро
странения и инициатива рабочих от
дельных участков и бригад, работаю
щих без контролера.

—  Чем успешнее наш труд. — 
сказал тов. Соколов, — тем ближе 
осуществление великой цели —  по
строение коммунистического общест
ва.

Собрание единогласно постанови
ло: одобрить проекты Программы и 
Устава КПСС, организовать среди 
коллектива завода глубокое изучение 
и обсуждение проектов Программы и 
Устава КПСС, широко развернуть 
социалистическое соревнование в 
честь XXII съезда КПСС, успешно 
выполнить план и обязательства 
1961 года.

Т. БОРТНИКОВА.

Среди других колхозников бригады 
хочется отметить возчика зерна 
П. С. Ефимова. Среди шоферов удар
ной работой на вывозке зерна выде
ляется колхозный шофер Н. Кулагин.

Сразу же, как только с полосы 
уходит комбайн, на поле выходит 
трактор с плугом. Солома скирдует
ся, а трактористы начинают пахать 
зябь. Более 50 гектаров зяби вспа
хали на Тракторе трактористы нашей 
бригады К. Цаунис, А. Гончаров.

Добросовестно трудятся все члены

нашей бригады. Выполнить план про
дажи хлеба государству до 1 сентяб
ря —  таким будет подарок хлеборо
бов нашей бригады XXII съезду 
КПСС.

И. ГРИГОРЬЕВ, 
бригадир второй комплексной 
бригады колхоза имени Ленина 
Кожевниковского района.

А. ЛЕОНОВ, 
помощник бригадира по техни
ке, нештатный корреспондент 
газеты «Красное знамя».

Не дорожат 
ни временем, 

ни урожаем

Долг каждого 
депутата

Мы, депутаты Богашевского сель
ского Совета Томского района, одоб
ряем хорошую инициативу депута
тов Бакчарского сельского Совета, 
которые качество уборки урожая 
взяли под общественный контроль. 
Ни один колос не должен остаться в 
поле, ни одно зерно не должно быть 
потеряно. Качество уборки зерна, 
транспортировка его и сдача государ
ству, качество пахоты зяби — все 
это должно быть под строгим конт
ролем общественности.

Поэтому мы считаем своим долгом 
— долгом депутатов —  помочь ра
бочим совхоза на уборке.

Посоветовавшись, депутаты Бо
гашевского сельсовета решили, наря
ду с контролем за качеством убороч
ных работ, взять под свое шефство 
культурное и бытовое обслуживание 
людей, занятых на уборке урожая. 
За этот участок отвечает депутат 
М. Карташова.

Депутат В. Фофанцев будет кон
тролировать качество подборки и об
молота валков. Определены кон
кретные участки работы и всем ос
тальным депутатам.

Депутат Г. В. Грехов уже проверил 
готовность сушильного хозяйства 
лучановской фермы и помог в устра
нении вскрытых недостатков. 

Депутаты Богашевского сельсо* 
вета: Н. ЛАРКОВИЧ, М. КАР
ТАШОВА, Г. ГУЗЫНИН. В. ФО
ФАНЦЕВ и другие.

Нера^'^мчое решение
ЗЫРЯНКА. (По телефону), В пе

риод весеннего сева кукурузы эвено 
И. Бакчанина в третьей комплексной 
бригаде колхоза имени Сталина гру
бо нарушило правила агротехники 
сева. Сев был проведен по весно
вспашке, рядовым способом.

Кукурузное поле, расположенное 
у дороги, идущей из деревни Крас
ноярка в центр колхоза, заросло 
сорняками. Рядовой сев не позволял 
провести междурядную обработку в 
двух направлениях. Но. как гово
рится, «весенний урок не пошел 
впрок». Чтобы скорее убрать с глаз 
кукурузное поле, где сорняки заглу
шили культурные растения, руково
дители колхоза и бригадир тов. По- 
горелов распорядились начать убор
ку кукурузы. Это— неразумние, нехО' 
зяйское распоряжение. Всем извест
но, что в августе кукуруза дает са
мый большой прирост зеленой мас
сы, И стоило бы повременить пять— 
шесть дней. Это дало бы возмож
ность собрать зеленой массы напо
ловину больше, чем ее собирают сей
час. Но тов. Погорелов не любит и не 
верит в кукурузу. И ее уборку он 
поручил молодым, неопытным меха
низаторам. которые, кстати сказать, 
еще не совсем добросовестно отно
сятся к делу. Качество уборки из 
рук вон плохое. На убранное поле 
срам смотреть. Высота среза стеблей 
достигает 30 сантиметров. А чтобы 
вообще скрыть следы бесхозяйствен
ного, отношения к возделыванию ку
курузы, убранные участки сразу же 
перепахиваются. Как сообщил нам 
учетчик тракторной бригады тов. 
Уразов, в бригаде уже убрали около 
30 гектаров кукурузы. Спрашиваем 
у комбайнера тов. Арефьева:

— Почему такой высокий срез?
—  А ниже нельзя, —  отвечает 

он.
Шофер Л. Ушаков с усмешкой за

мечает:
—  Что осталось на поле —  не 

пропадет, загоним коров и скормим.
— А сколько получаете с гекта

ра зеленой.массы?
—  Да где-то вместе с сорняками 

центнеров по 100 будет.
— Это на глазок. У нас никакого 

учета урожая нет, — говорит трак
торист В, Крестинин,

Силосный бурт закладывается у 
деревни Красноярка. На верху его 
сиротливо стоит трактор «ДТ-54». 
Около бурта кормятся коровы, теля
та. свиньи из личных хозяйств кол
хозников.

Все эти факты свидетельствуют о 
том, что в третьей бригаде колхоза 
имени Сталина не по-хозяйски отно
сятся к уборке кукурузы.

На высоком срезе
—  Мученье одно, а не работа, — 

возмущаются машинист жатки 
Арефьев, тракторист Бакчанин. Как 
они ни стараются, никак не могут 
добиться хороших темпов и хороше
го качества работы. Валок растяги
вается по всему жнивью, не держит
ся на стерне. Это повлечет прораста
ние зерна и его гибель. С начала ко
совицы этой жаткой было убрано 
всего 7,5 гектара. Механизаторы по
ставили машину на прикол.

Механик бригады тов. Кудинов и 
механики колхоза тт. Едикин н 
Сливкин не принимают мер, чтобы 
обеспечить бесперебойную работу 
жатки.

На полях колхоза имени Сталина 
выращен хороший урожай. Сельхоз
артель располагает первоклассной 
уборочной техникой, в достатке обес
печена квалифицированными кадра
ми механизаторов.

Хлеборобы обязались досрочно вы
полнить годовое обязательство по 
продаже государству 15 тысяч цент
неров .хлеба. В колхозе немало масте
ров уборки. Например. А. Лячин и 
тракторист И. Сергеев почти еже
дневно скашивают по 17— 20 гекта
ров прикорме 1 і.  До полутора— двух 
норм довел свою дневную выработку 
машинист лафетной жатки С. Слив
кин. Неплохие показатели и у дру
гих механизаторов. Но. как показала 
проверка, качество уборки урожая 
оставляет желать много лучшего. 
Комбайнер А. Дмитриев на полях 
первой бригады с 10 гектаров скосил 
хлеб на высоком срезе, в результате 
чего валки лег.іи на землю, и зерно, 
если его не уберут в ближайшее 
время, прорастет.

Агроном колхоза тов. Асалчий не 
наказал бракодела. Бригадиры 
тт. Щедрин и Золотарев не прини
мают от комбайнеров, .машинистов 
лафетных жаток убранные поля.

Невдалеке от сушильного хозяйст
ва _^колхоза раскинулся .массив ози
мой ржи. Ветер то и дело колышет 
ее тяжелые колосья. При проверке 
оказалось, что немало стеблей над
ломлено, упало на землю. Здесь еще 
15 августа А. Дмитриев начал убор-' 
ку посевов прямым комрайнирова- 
нием. Но темпы работы низкие.

Мы застали комбайн тов. Дмитрие
ва* в 2 часа дня бездействующим.

— Почему не работаете? —  спра
шиваем у комбайнера.

—  Нет трактора, — отвечает он.
Через сорок мині’т после нашего

разговора к комбайну подошел мощ
ный дизельный трактор. Вместо того, 
чтобы^приступить сразу же к  уборке, 
комбайнер начал натягивать полотно 
на хедер, регулировать цепи. Нако
нец, завели двигатель, но агрегат не 
двинулся с места: то цепи слетали 
со звездочек, то режущий аппарат 
не шел, то молотилка глохла. И так 
тов. Дмитриев «проработал» до ше
сти часов вечера.

В этот день не работали комбайны 
и в других бригадах, хотя погода 
благоприятствовала уборке урожая.

Без глаза 
общественности

в  чем же дело? Почему на полях 
опытно-показательного колхоза так 
плохо организована уборка богатого 
урожая? По нашему мнению, потому, 
что руководители хозяйства. его 
председатель тов. Шершнев, главный 
агроном тов. Кравец не сумели мо
билизовать всех колхозников на 
борьбу за быстрое проведение и вы
сокое качество уборочных работ.

В колхозе почти не используется 
такой мощный рычаг в борьбе за ка
чество, как общественность. Почил 
сибиряковцев —  членов соседнего 
колхоза, которые уборку урожая 
взяли под общественный контроль. 
— здесь не подхвачен. Любой факт 
бракодельства проходит мимо внима
ния общественности.

Допущенную ошибку еще не позд
но исправить. Надо, чтобы ход убор
ки урожая, работа каждого механи
затора были взяты под контроль де
путатов, общественных инспекторов 
по качеству.

Это поможет ускорить сроки и по
высить качество уборочных работ.

П. ДИК, колхозник колхоза
имени Сталина; И. СЛИВКИН,
колхозник; П. ПАНФИЛОВ, со
трудник районной газеты;
Л. ВОЙТЕНКО, наш соб. корр.

Д епута тски й  п о с т  
на уборке сообщ ает

Хороший урожай зреет на по
лях колхоза «Северное сияние» 
Бакчарского района. Его уборка 
в полном разгаре. Я проверил ра
боту уборочной техники и остался 
доволен.

Все машинисты жаток работа
ют хорошо, валки ложатся пра
вильно. Механизаторы стараются 
использовать машины высокопро

изводительно.
Чувствуется, что правление 

колхоза провело большую подго
товительную работу для орггш - 
зованаого начала уборочных ра
бот и  проведения хлебоуборки в 
сжатые сроки и бее потерь.

С. СЕБРОВ. 
депутат Бакчарского сельсо

вета Бакчарского районе.
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О Б С У Ж Д Е Н И Е  П Р О Е К Т А  У С Т А В А
Коммунистической партии Советского Союза

На основе ленинских 
принципов

Onwiraoe удовлетворение испыты
ваешь при изучении проекта нового 
Устава Коммунистической партии 
Советского Союза. В основе проекта 
Устава лежит ленинское учение о 
партии, ленинское требование дер
жать в чистоте высокое звание члена 
партии.

На всех этапах своего историче
ского п п и  партия смогла успешно 
руководить трудящимися массами, 
организовать их прежде всего пото
му. что она сама являлась л являет
ся олицетворением организованности 
и дисциплины.

Для решения новых задач, постав
ленных в проекте Программы по 
строительству комму’нистичеекого об
щества, партия еще больше усили
вает сплоченность, организованность 
своих рядов, еще выше поднимает 
боеспособность своих местньа орга
низаций, каждого коммуниста. Это 
нашло яркое выражение в проекте 
нового Устава КПСС.

Исходя из незыблемых норм пар
тийной жизни и принципов партий
ного руководства, выработанных 
Б. И. Лениным, и новых задач, стоя
щих пере-д партией, проект Устава 
определяет организационное строение 
партии, главные руководящие прави
ла ее внутренней жизни, способы 
практической деятельности.

Во вступительной части проекта 
Устава дается краткое определение 
партии, сжато характеризуется прой
денный ею п^Ігь.

«Коммунистическая партия, пар
тия рабочего класса, — говорится в 
проекте Устава, —  ныне стала пар
тией всего советского народа». В 
проекте Устава указывается, что 
КПСС — неотъемлемая составная 
часть международного ко.чмунисти- 
ческого и рабочего движения. Она 
активно содействует укреплению 
единства всего международного ком
мунистического движения, братских 
связей с великой армией коммуни
стов всех стран.

Вопрос о членстве в партии, воп
рос о том, кто может быть членом 
партии, каковы условия приема в 
партию, в чем обязанности и права 
члена партии, является в проекте 
Устава главным, ибо сплоченность и 
боеспособность партии зависят преж
де всего от ее состава.

На мой взгляд, было бы целесооб
разно, чтобы приеи в партию осуще
ствлялся на открытых партийных 
собраниях. Это еще более укрепит 
связи партийных организаций с бес
партийными, будет способствовать 
отбору в партию наиболее достойных 
товарищей и будет еще больше повы
шать звание и значение члена пар
тии.

Построение коммунистического об
щества требует повышения авангард
ней роли каждого коммуниста. Это 
требование отражено в формулировке 
обязанностей члена партии.

Проект Устава проникнут заботой 
Q дальнейшем развитии внутрипар
тийной демократии. В него введено 
впервые положение о том. что при 
выборах партийных органов должен 
соблюдаться принцип систематиче
ского обновления их состава и пре
емственности руководства. «Высшим 
принципом партийного руководства, 
^  подчеркивается в проекте Уста
ва, —  является коллективность — 
непременное условие нормальной 
деятельности партийных организа
ций, правильного воспитания кадров, 
развития активности и самодеятель
ности коммунистов». Но коллектив
ность руководства не снимает персо
нальной ответственности работников 
за порученное дело. Об этом четко 
указывается в проекте Устава.

В проекте Устава уточнены зада
чи местных партийных организаций. 
Это уточнение вытекает прежде все
го из тфебования к  местным партий
ным организациям повысить уро
вень всей политической и организа
ционно-партийной работы.

Очень важно положение о созда
нии при партийных комитетах ин
ститута внештатных инструкторов, 
постоянных и временных комиссий и 
использовании других форм привле
чения коммунистов к  деятельности 
партийных комитетов на общеетвен- 
ных началах.

В проекте Устава очень ясно и 
П0.1Н0 отражены задачи и функции 
первичных партийных организаций, 
являющихся основой партии. «Пер
вичная партийная организация в сво
ей деятельности, —  отмечается в 
проекте Устава, —  руко'водствуется 
Программой и Уставом КПСС. Она 
ведет работу непосредственно среди 
трудящихся, сплачивает их вокруг 
Коммунистической партии Советского 
Союза, организует массы на претво
рение в жизнь политики партии, на 
борьбу за построение коммунизма». 
В проекте Устава подчеркивается, 
что партийная организация должна 
добиваться, чтобы каждый комму
нист во всей своей жизни соблюдал 
сам и прививал трудящимся нравст
венные принципы, изложенные в 
Программе КПСС.

Мне кажется, что сейчас, когда 
значительно выросли и укрепились 
первичные организации высших 
учебных заведений, повысилась 
авангардная роль коммунистов, под
нялся уровень партийной жизни в 
вузах, целесообразно предоставить 
право контроля деятельности адми
нистрации первичным партийным 
организациям вузов. Сейчас многие 
вузы страны выполняют важные за
дания для народного хозяйства. Боль
шая роль в предстоящем двадцатиле
тии в создании материально-техниче
ской базы принадлежит науке.

Огромными успехами, достигнуты
ми в нашей стране, мы обязаны 
прежде всего руководству Коммуни
стической партии и ее ленинского 
ЦК. В 1917 году В. И. Ленин писал 
о высоком призвании и руководящей 
роли Коммунистической партии: «Ей 
мы верим, в ней мы видим ум, честь 
и совесть нашей эпохи». В наши дни 
особенно ярко подтверждается эта 
высокая оценка.

Проекты ' Программы и Устава 
1ШСС вызывают чувство гордости 
каждого советского человека за свою 
советскую Отчизну и родную Комму
нистическую партию, которая уве
ренно ведет народы нашей страны к 
Коммунизму.

Н. ТАСНАЕВ,
преподаватель кафедры истории
КПСС Томского госунивѳрситѳта.

Испытанный авангард
советского народа

Коммунистическая партия Советского Союза 
есть боевой испытанный авангард советского на
рода, объединяющий на добровольных началах 
передовую, наиболее сознательную часть рабоче
го класса, колхозного крестьянства и интеллиген
ции СССР.

Основанная В. И. Лениным, как передовой от
ряд рабочего класса. Коммунистическая партия 
прошла славный путь борьбы, привела рабочий 
класс и трудящихся крестьян к победе Великой 
Октябрьской социалистической революции, уста
новлению диктатуры пролетариата в СССР. Под 
руководством Коммунистической партии в Совет
ском Союзе ликвидированы эксплуататорские 
классы, сложилось и окрепло мрральное и поли
тическое единство советского общества. Социа
лизм победил полностью и окончательно. Комму
нистическая партия, партия рабочего класса, ны
не стала партией всего советского народа.

Партия существует для народа и служит наро
ду. Она является высшей формой общественно- 
политической организации, руководящей и на
правляющей силой советского общества. Партия 
руководит великой созидательной деятельностью 
советского народа, придает организованный, пла
номерный, научно обоснованный характер его 
борьбе за достижение конечной цели — победы 

? коммунизма. (Из проекта Устава КПСС).

,  в  читальном .зале библиотеки 
Томской карандашной фабрики 
открыт консультационный пункт в 
помощь троящ им ся по изучению 
проектов Программы н Устава 
КПСС.’ Здесь оформлены стенды, 
витрины, имеются первая и вторая 
Программы, проект третьей Про
граммы партии, проект Устава 
КПСС, вырезки из газет, брошю
ры. журналы е материалами, рас
сказывающими о славном 
Коммунистической партии 
ского Союза.

На снимке: коммунисты А . Н. 
Чернашнн, И. В. Губин. М. Н. 
Афопр''ьев — работники каран
дашной фабрики — в читальном 
заде библиотеки.

Выборы проводить открытым 
голосованием
Проект нового Устава КПСС ха

рактеризуется дальнейшим развити
ем внутрипартийной демократии.

Я горячо одобряю проект Устава 
КПСС. При изучении его у меня воз
никли некоторые замечания и пред
ложения, которыми я хочу роделить- 
ся на страницах газеты.

В проекте Устава сказано, что вы
боры партийных органов проводятся 
закрытым (тайным) голосованием. 
Мне кажется, это положение не
сколько устарело, особенно в отно
шении к  первичным партийным ор
ганизациям. Последние годы особен
но характерны развитием критики и 
самокритики, повышением принци
пиальности коммунистов. На пар
тийных собраниях открыто, принци
пиально критикуются коммуниііты не
зависимо от занимаемых ими постов, 
свободно обсуждаются при выборах 
недостатки и достоинства каждой 
кандидатуры. В первичных партор
ганизациях, где коммунисты хорошо 
знают друг друга, закрытое (тайное)

Обязанности расширить
Преект Устава Коммунистической 

партии Советского Союза — выдаю
щийся документ совре.менноств. Он 
еще более повышает роль и ответст
венность членов партии. Значитель
но расшіірены их обязанности и пра
ва. Это и понятно. Грандиозные зада
чи по коммунистическому строитель
ству в нашей стране, намеченные в 
проекте Йрограммы КПСС, требуют 
от каждого коммуниста быть актив
ным строителем коммунизма. Но как 
бы ни іаирок был круг обязанностей 
члена партии, определенный в про
екте Устава, он мне кажется недоста
точным. В проекте Программы КПСС 
говорится, что партия рассматривает 
борьбу с прояв.іениямя буржуазной 
идеологии и морали, с остатками ча
стнособственнической психологии, 
суеверий и предрассудков как со
ставную часть работы по коммуни
стическому воспитанию.

Естественно, что пример в борьбе 
с пережитками прошлого, в частно
сти, с религиозными предрассудками, 
дб.іжеп показывать каждый номму- 
ннст, В связи с этим вношу предло*

жение дополнить пункт «г» 3 пара
графа проекта Устава об обязанно
стях члена партии словами «быть 
активным атеистом».

В проекте Устава КПСС указано, 
что парткомы партийных организа
ций крупных предприятий, учрежде
ний. колхозов, так же. как и бюро 
первичных партийных организаций, 
избираются сроком на один год. Мне 
кажется, партком следовало бы из
бирать сроком на два года.

С каждьЫ годоИ всё возрастают 
задачи первичных партийных орга
низаций, и секретарю бюро крупных 
партийных организаций трудно соче
тать плодотворную работу на произ
водстве с успешным руководством 
партийной организацией. На мой 
взг.іяд. было бы целесообразно в 
первичных парторганизациях, объ
единяющих более 100 членов пар
тии, установить должности освобож
денных партийных работников.

И. САБЫЛИН, 
старший экономист 

Моряновской реМонтно- 
эксплуатационной базы.

голосование при выоорах по
рой превращается в формаль
ность. Мне кажется, было бы 

целесообразно выборы в первичных 
парторганизациях проводить откры
тым голосованием. При неограничен
ном праве отвода кандидатов
и критики последних, на мой
взгляд, созданы все условия для 
свободного волеизъявления коммуни
стов. Открытое голосование при вы
борах партийных органов будет спо
собствовать дальнейшему развитию 
принципиальности коммунистов, кри
тики и самокритики.

В 51 параграфе проекта Устава 
КПСС записано, что пленум окруж
ного, городского, районного комите
тов созывается не реже одного раза в 
три месяца. Следовало брі опреде
лить и сроки проведения заседаний 
бюро этих комитетов. А то иногда

некоторые товарищи слишком увле
каются проведением заседаний бюро. 
По-моему, надо заседания бюро 
окружного, городского, районного
комитетов проводить два раза в ме
сяц. Это будет способствовать луч
шей подготовке вопросов на бюро и 
высвободит у членов бюро больше 
вре.чени для организаторской работы 
в первичных партийных организа
циях.

Хотелось бы внести еще одно
предложение. Надо, по-моему, в 
практику партийных собраний, пле
нумов окружного, городского и рай
онного комитетов ввести регулярное 
информирование секретарем о вы
полнении решений предыдущего со
брания или пленума.

Г. СЕРЯКОВ, 
член КПСС.

с. Каргасок.

Есть ли в этом 
необходимость?

Горячо одобряю проект нового 
Устава Коммунистической партии 
Советского Союза. В нем ярко под
черкивается линия на дальнейшее 
всестороннее развитие внутрипартий
ной демократии, неукоснительное 
соблюдение ленинских норм партий
ной жизни. принципа коллективно
сти руководства. Дальнейшее укре
пление организационных основ пар
тии будет залогом успешного вы
полнения грандиозных задач комму
нистического строительства, наме
ченных в проекте Программы КПСС.

Мне хотелось бы высказать одно 
предложение по проекту Устава 
КПСС. В проекте Устава говорится, 
что вступающие в члены партии пред
ставляют рекомендации трех чле
нов партии А есть ли необходимость

представлять вступающему в члены 
или кандидаты в члены партии реко
мендации отдельных членов партии? 
Ведь большинство партийных орга
низаций хорошо знает свой беспар
тийный актив, а люди, решившие 
вступить в партию,— это, как прави
ло, те, о делах которых известно всем 
коммунистам, всему коллективу. По
этому следует отменить принцип ре
комендаций отдельных членов пар
тии. Вступающий в партию подает 
об этом заявление в партийную орга
низацию. которое затем обсуждается 
на партийном собрании. А решение 
партийного собрания о приеме в пар
тию и будет являться коллективной 
рекомендацией парторганизации.

В. НАКОРЯКОВ, 
пенсионер, член КПСС.

Заме чашяя^
шредложевжл

Предлагаю пункт «з» 2 пара
графа дополнить словами: «Не 
допускать подбора и расстановки 
кадров по знакомству, личной 
преданности и землячеству, сме
лев выдвигать на руководящую 
работу молодых специалистов»,

G. КАПРАЛОВ, 
член КПСС.

14 параграф проекта Устава 
КПСС следует дополнить словами: 
«Кандидат в члены КПСС за осо
бые заслуги перед партией и го
сударством может быть досрочно 
принят в члены партии»,

В. УДОВИЧЕНКО, 
летчик, кандидат 

в члены КПСС.

Повышать роль
первичных парторганизаций

Фото Ф. Хитриневнча.

В проекте Устава КПСС опреде
лено, что основой партии являются 
первичные организации. Первичная 
партийная организация в своей дея
тельности руководствуется Програм
мой л Уставом КПСС. Она ведет ра
боту непосредственно среди трудя
щихся, сплачивает их вокруг Ком- 
мунистіЛеской партии Советского 
Союза, организует массы на пре
творение в жизнь политики партии, 
на борьбу за построение коммуниз
ма. В проекте І^става КПСЮ опреде
лен широкий круг деятельности пер
вичной партийной организации.

Большие задачи, стоящие перед 
первичными партийными организа
циями, в свою очередь, налагают 
бо.тьшую ответственность за руко
водство ими на вышестоящие пар
тийные органы. Работники партий
ных комитетов должны усилить ор
ганизаторскую работу в первичных 
парторганизациях. Кроме того, чтобы 
все коммунисты хорошо знали о тех 
задачах, которые решают вышестоя
щие партийные комитеты, « холе ре
шения этих задач, мне кажется, це
лесообразно было бы указать в про
екте Устава КПСС, чтобы члены ѳбко- 
мое, горкомов, райкомов, и прежде 
всего члены их бюро, систематически 
выступали в первичных партийных 

пути организациях е донладами, в ноторых 
Совет* информировали бы номмунистов о 

работе того или иного партийного 
комитета, о задачах, стоящих перед 
коммунистами области, Города или 
района на определенный период.

В 25 аараграфе проекта Устава 
КПСС указывается, что при выборах 
партийных органов соблюдается

принцип систематического обновле
ния их состава и преемственности 
руководства. Одобряю этот прйнцил. 
Но мне кажется, нет необходимости 
строго устанавливать срони избра
ния в состав руководящих органов 
того или иного работника. В частно
сти. в проекте Устава КПСС сказано, 
что секретари первичных партий
ных организаций могут избираться 
подряд не более чем на два созыва. 
По моему мнению, это положение на
до исключить из проекта Устава 
КПСС. Коммунисты парторганиза
ции, придерживаясь принципа си
стематического обновления состава 
партийных органов и преемственно
сти руководства, в каждом конкрет
ном случае могут сами определить, в 
течение какого срока может изби
раться тот или иной работник секре
тарем первичной партийной органи
зации.

Б. НАЙТУНОВ, 
заместитель директора Том
ского лесоперевалочного и дере
вообрабатывающего комбината,

Срок нужно увеличить
С большим интересом я изучаю 

проект Устава КПСС. Поддерживаю 
н одоеряго положение проекта Уста
ва КПСС, которое направлено на то, 
чтобы к  руководству партийными 
организациями пбстрянно прив.дека- 
лись свежие партийньіе силы.

В проекте Устава КПСС говорится, 
что секретари первичных партийных 
органйШиЙ могут %бираться под
ряд не Йолее чем на два созыва. Но 
мне кажется, этот срок недостато
чен. Первый год новый секретарь 
партийной организации, как пнвило.

только входит в курс дела, знакомит
ся с рабртой, а после второго года, 
когда он только накопит опыт и зна
ния. получается, что он должен быть 
освобожден.

Я предлагаю в проекте Устава 
КПСС записать, что секретари пер
вичных партийных организаций мо
гут избираться подряд не более чем 
на четыре созыва.

Н. ВАСИЛЬЕВ, 
комбайнор иолхеза 

«Заветы Ленина» 
Кежевникевского района, 

член КПСС.

Следует
конкретизировать

В пункте «г» 2 параграфа проекта 
Устава КПСС указывается, что член 
партии обязан вести борьбу с литы
ми проявлениями буржуазной идеоло
гии, с остатками чаетнособетвенниче- 
ской психологии и другими пережит
ками прошлого, соблюдать правила 
коммунистической морали, ставить 
общественные интересы выше лич
ных. Полностью согласен с этим тре
бованием. Но, как мне кажется, не
которые положения этого пункта нуж
но конкретизировать. В частности, 
по-моему, следует указать, что член 
КПСС не должен иметь в личном 
пользовании крупный рвгатый снег 
и Жилой дом в райцентре, городе и 
рабочем поселке.

В проекте Устава КПСС, по моему 
мнению, следует указать на необхо
димость строго наказывать коммуни
стов, допускающих злѳупотреблоние 
своим служебным положением.

П. КЛЕМЕНТЬЕВ, 
управляющий Бакчарскйм рай

онным отделением Госбанка.

Знать не менее двух лет
«Рекомендующие не

сут перед партийными 
организациями ответст
венность за объектив
ность характеристики 
деловых и политических 
качеств рекомендуе
мых». — так записано 
в 5 параграфе проекта 
Уставу КПСС. Это со
вершенно верно. Но по
рядок приема в канди
даты остается тот же. 
что и при приеме в чле
ны партии. А ведь здесь 
есть существенная раз
ница. Кандидат партии 
в период прохождения 
своего годового стажа 
имеет самое широкое 
общение с партийной 
ррганизацией. Он при
сутствует на собраниях, 
выступает, имеет право 
совещательного голоса, 
выполняет определен

ные партийные поруче
ния. Поэтому объектив
ную характеристику о 
его деловых и политиче
ских качествах уверенно 
может дать любой ком
мунист, имея трехлет
ний партийный стаж ц 
зная его по совместной 
производственной и об
щественной работе не 
менее года.

Другое дело, когда 
дается рекомендация 
для вступления канди
датом в члены 'КП()С. 
Один год сорместной ра
боты —  срок неболь
шой, чтобы правильно 
оцепить деловые и поли
тические качества чело
века и дать о нем вер
ную характеристику. 
Правда, рти качества 
затем проверяются при 
прохождении кандидат

ского стажа. Однако бы
ло бы правильнее, если 
бы коммунист знал ре
комендуемого в канди
даты более длительное 
время, не менее двух 
лет.

Поэтому я предлагаю 
15 параграф проекта 
Устава изложить так:

«Порядок приема в 
кандидаты (индивиду
альный прием, пред
ставление рекоменда
ций. рещениё первич
ной партийной органи
зации о приеме и его ут
верждение) тот же, что 
и при приеме в члены 
партии, за исключени
ем —  вступающие в 
кандидаты партии пред
ставляют рекомендации 
трех членов партии, 
имеющих партийный
стаж не менее трех лет

и знающих реиомендуі- 
мых по совместной пре- 
изводственнѳй и обще
ственной работе не ме
нее двух лет».

И еще одно замеча
ние. Это о моральной 
ответственности комму
ниста за рекомендован
ного им в кандидаты в 
члены партии. (Здедует 
записать в проекте Уста
ва. что член партии, дав
ший рѳкемѳндацию, не
сет личную ответствен
ность за поведение рено- 
мендуеиого во вреиа 
прохождения им канди- 
латскѳгѳ стажа.

А. АНДРЕЕВ, 
старший инспвнтер 
отдела кадров На- 
рымскѳго эксплуа
тационного участка 
Обского речного па
роходства, член 
КПСС.

в ПАРТИЮ ПРИНИМАТЬ 
с 20 ЛЕТ

Проект нового Устава КПСС про
никнут ленинскими идеями, творче
ски претворяемыми партией в жизнь. 
Полностью одобряю этот историче
ский документ.

Хотелось бы высказать ряд заме
чаний по некоторым положениям 
проекта Устава. В 4 параграфе про
екта Устава говорится, что в партию 
принимаются лица, достигшие 
18 лет. Молодежь до 20 лет вклю
чительно вступает в партию лишь 
через ВЛКСМ. Мне кажется, что юно
шам и девушкам 18-детнегб возраста 
следовало бы подольше побыть в ря
дах ВЛКСМ, лучше подготовиться в 
партию. В период развернутого 
строительства коммунизма еще боль
ше возрастает роль комсомола, как 
боевого помощника партии в созда
нии материально-технической базы 
коммунизма, в коммунистическом 
воспитании подрастающего поколе
ния.

Я предлагаю в проект Устава за
писать: В партию принимаются ли
ца, достигшие 20 лет. Молодежь до 
25 лет включительно вступает в 
партию лишь через ВЛКСМ.

И еще одно замечание. В первом 
примечании к  4 параграфу проекта 
Устава сказано, что при приеме в 
партию членов ВЛКСМ рекомендация 
районного комитета ВЛКСМ прирав

нивается к  рекомендации одного чле
на партии. На практике это проис]№- 
дит так. Вопрос о даче комсомольцу 
рекомендации в партию обсуждается 
на собрании первичной комсомоль
ской организации, а затем на бюро 
райкома ВЛКСМ. Однако в крупных 
районных комсомольских организа
циях, насчитывающих в своих рядах 
тысячи комсомольцев, члены бюро 
райкома ВЛКСМ даже Могут не знать 
Іота или иного комсомольца, вступа
ющего в партию. Поэтому нередко 
вопрос О даче комсомольцу рекомен
дации в партию решается на заседа
нии бюро райкома ВЛКСМ формаль-

Если коммунист 
учел критику

За невыпо.тнение уставных обязан
ностей и другие проступки члена в 
кандидаты в члены партии привлека
ются к  ответственности, л на них 
могут быть наложены строгие пар
тийные взыскания. Но вот вопрос: 
когда это взыскание может быть 
снято?

Это требует разъяснения в проекте 
Устава.

Несомненно, что если коммунист 
учел товарищескую критику и дей' 
ствительно исправил свое поведение 
он, конечно, достоин, чтобы с него 
было снято ранее наложенное взы 
скание. В этом случае он имеет пра 
во после определенного срока обра 

Мне кажется, значение рекоменда-, титься с заявлением в свою партий 
ции не уменьшится, а ответствен- Шчтпуѵ r ч пяп*
вость за ее дачу первичной коисо- организацию поэтому в 4 пара
мольской организации повысится, проекта J става КПСС, по-
если ей будет дано право да- моему, нужно добавить новый пункт 
вать рекомендацию в партию. В свя-1«е», в котором следует записать, что 
зи с этим первое примечание к  4 па- партии имеет право обратиться 
раграфу проекта Устава, на мой) . . .  
взгляд, следовало бы изложить так: | ® партийную организацию о снятии 
при приоие в партию членов ВЛКСМ в него партийного взыскания. Взы- 
рекомендация первичной кѳисомоль-1 скание снимается, если за него про- 
ской организации приравнивается к голосовало не менее двух третей 
рскаивпдации одного члена партии, всех участников собрания.

Г. ЧЕРНОВ, П. РАСПОПОВ,
секретарь партбюро секретарь парторганизации

Кблпашевского леспромхоза. I Томекоге рыбтреста.
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Есть годовой 
план

ШЕГАРКА. (По телефону). Тру- 
seHURs Федораевского сельского 
Совета Шегарского района (пред
седатель сельского Совета тов. 
Крввошевн Н. Л.) выполнндн 
план продажи государству основ
ных видов продуктов животновод
ства. При годовом плане продажи 
наса 230 центнеров его продано 
250 центнеров, что составило 
109 процентов к плану: продано 
молока 372 центнера —  ПО 
процентов к плану. Годовой план 
продажи яиц перевыполнен в два 
раза.

На 500 ки лограм м ов  
больше прош логоднего

Доярки рыболовецкой артели 
«Знамя коммунизма» Колпа- 
шевского района К. Панова. 
Н. Волкова. Е. Уразова получа
ют в этом году хорошие надои. 
За семь месяцев они повысили 
надои молока от каждой коро
вы на 500 с лишним килограм
мов по сравнению с этим же 
периодом прошлого года.

' Хороших успехов добились и 
птичницы колхоза Е. М. Покла- 
нова и Т. П. Томилова. От каж 
дой несушки они получили по 
90 яиц. На днях колхоз одним 
из первых в районе выполнил 
годовой план продажи яиц го
сударству. Свой успех птице
воды посвящают X X II съезду 
КПСС.'

И. СЕЛЕЗНЕВ.

Доярка туигусовской фермы Тунгусовского совхоза, депутат 
Молчановского районного Совета Елена Петровна Палей одной 
из первых в районе по опыту серпуховчан взяла шефство на̂ » 
молодой дояркой этой же фермы Марией Малиновской. Елена 
Петровна делилась с ней своим многолетним опытом, подска
зывала наиболее рациональные приемы ухода за скотом. 
Е. П. Палей выступила инициатором борьбы за санитарі^ю 
культуру на ферме, в числе первых ее поддержала Мария Ма
линовская. .

Трудовое содружество опытной и молодой доярок способство
вало повышению надоев молока. Сейчас Мария Малиновская по 
надоям молока не отстает от своей наставницы, она пе
ресмотрела свои обязательства и теперь борется не за 2.250 ки
лограммов. а за 2.500 килограммов молока от каждой коровы 
в этом году. ^  _

На снимке: доярка Тунгусовского совхоза Елена Петровна 
Палей. Текст и фото В. Якимова.

К И Н О Ф Е С Т И В А Л Ь
В клубах, домах культуры 

Томска проходит ігинафестнваль 
«Человек коммунистического 
завтра воспитывается сего
дня». Цикл кинокартин на эту 
тему уже демонстрировался в 
Доме культуры Томского элек

тромеханического завода. Перрд 
началом сеансов прочитаны 
лекции: «КПСС —- вдохнови
тель и организатор KOM.MyHHCtH. 
ческого строительства». «Пла
ны партии — думы народа». 
«Наша цель — коммунизм».

Цля удобства пассажиров
Школа передового 
опыта в колхозе
В колхозе «Северное сия

ние» БакчарскоГо района от
крылась шкода передовогѳ опы
та для доярок ближайших рай
онов. В ее работе принимают 
участие труженики ферм Кол- 
нашевекого и Парбигского рай
онов. Должны приехать чаинцы 
и парабельцы.

Доярки гірослушали ряд лек
ций. знакомятся с опытно-пока
зательным хозяйством и метода- 
ин работы передовиков молоч
ного животноводства. Практи
ческие занятия со слушателями 
школы будут проводить мастера 
высоких удоев колхоза А. Куз
нецова. Н. Прокудина и другие.

А . ТРИГЕР.

Коллектив Нарымского эксплуа
тационного участка Обского реч
ного пароходства включился в 
соревнование за звание предприя
тия коммунистического труда. 
Работники пассажирского участка 
решили выполнить навигацион
ный план к  открытию XXII съез
да КПСС, овладеть смежными 
профессиями, активно участво
вать в общественной жизни.

Прошел первый период навига
ции, Итоги его показывают, что 
коллектив крепко держит свое 
слово. План перевозки пассажи
ров по местным и транзитным 
ЛИВИЯМ перевыполнен. Пассажир
ская пристань —  ворота север-, 
кого города —  благоустроилась. 
Здесь разбит сквер в цветочными 
клумбами, отремонтированы мо
стики. Для пассажиров пригород

ного сообщения установлен де
баркадер на железобетонном осно
вании.

Многие работники пристанского 
участка овладели смежными про
фессиями и работают по совмести
тельству. Например, техничка за
меняет перронного контролера, 
перронный контролер— дежурного 
камеры хранения. Матрос дебар
кадера заменяет приемосдатчика. 
Если раньше в кубовой было за
нято 4 человека, то сейчас воду 
для пассажиров кипятит один ко
чегар. Улучшилась и культура 
обслуживания пассажиров.

Н. ГОРЛОВ, 
начальник пассажипскрго 

участка.

Томские ученые—целинникам
В ряде городов страны работают телевизионные установки, 

смонтированные томичами. На днях заработал еще один теле
центр — в Кустанае. Четырехканальный видеокомплекс для не
го сделан под руководством А. А. Бакакина в лаборатории теле
видения Томского политехнического института. Монтировали его 
в Казахстане томские ученые и специалисты — заведуірщий ка
федрой ралнс передающих устройств дрцент В. С. Мелихов, 
старший лаборант згой кафедры В. Н. Лютер, с т^ш и й  инженер 
Е. 3. Шапов. лаборант Б. А. Петров, механик Г. Г. Ермолин.

Телепередачи будут смотреть не только жители города, но и 
близлежащих районов.

Сейчас г  лабораторгга института изготавливается ретрансля
ционная установка для города Чимкента в Южном Казахстане.

Комплексная энспеаиция 
ботанического сада в колхозах

Недавно вернулась из поезд
ки по Кривошеинскому, Ше- 
гарскому и Кожевниковскому 
районам Томской области ком
плексная экспедиция Сибирско
го ботанического сада.

Программа работы бы.та мно
гообразной. Научные сотрудни- 
І̂ И р§слёдрр^лй эффективность 
припочвенного метода хранения 
семян, разработанного кандида
том биологических наук, дирек
тором ботанического сада 
Н. В. Прикладовым. Было про

верено состояние озеленения 
•населенных пунктов. Проведе
ны наблюдения за вредителями 
дикорастущих ягодников — 
смородины, малины, а также 
плодово-ягодных садов в К6- 
жевниковском районе.

В экспедиции приняли уча
стие Н. В. Прикладов. 3. С. Ба-, 
бенко, С. В. Гудошников. 
В, А. Морякина.

Материалы, собранные экс
педицией. изучаются и обраба
тываются.

А втобусы  
без кондуктора
Продажа газет без продавца 

в Колпашево давно уже стала 
обычным яело.м. Обычными на 
улицах города стали и автобусы 
без кондукторов. Последний 
кондуктор — М. Ф. Киселева 
на днях сдала свою сумку с вы. 
ручкой и перешла на другую 
работу.

Теперь не усльшгкшь столь 
обычных слов: «Граждане, при
обретайте билеты!» Каждый 
пассажир без предупреждения 
отрывает билет и опускает день
ги в кассу,

Б. ПОТАПОВ.

Привес— 
один килограмм
Телятница моховской фер.мы 

совхоза «КолпашевскиЙ» С. А. 
Колпащиикова довела среднесу
точный привес каждого теленка 
до 1 килограмма в сутки. Опыт
ная телятница при.меняет в ра
ционе дешевые Норма, строго 
соізлюдает режим дня. С. А. 
Колііашн^(кова реши;;а сдать 
телят только высокой упитаннр- 
стй.

'—  в г о Р о Д  Е А с и Н о — '
НОВЫЯ

КИ Р П И Ч Н Ы Я
ЗАВО Д

Рабочие УНР-131 
закончили строительно- 
монтажные работы на 
кирпичном заводе. На
чат нагрев туннельной 
печи для обжига кир- 
аича.

На полную мощность 
новое предприятие бу
дет работать в нача
ле сентября.

Восемь — десять 
миллионов кирпича бу
дет выпускать завод за 
год.

G. ПЕТРОВ.

СТРО ЙКА
С ЕМ И ЛЕТКИ

В этом году отряд 
строителей ^ppoдз Аси
но пополнился новыми 
силами — прибыл 
бо/іьшой коллектив 
ГОРЕМ-13. Его силами 
будет построена желез
ная дорога Асино — 
Белый Яр.

Для ее прокладки че
рез Чульці будет Соору
жен жёлeзн6A6tJ6жный 
мост. Конструкция его 
опор — сваи-оболочки. 
Эту новинку предстоит 
освоить асиіювеким мо  ̂
стбстроителям.

С помощью зе.мсна- 
рядов начата намывка

насыпи основного же
лезнодорожного пути. G 
начала года построены 
и сданы в эксплуата
цию 23 объекта. вы
полнено семимесячное 
задание на 118 про
центов,

П. СЕРГЕЕВ.

ИСКУССТВЕННОЕ
ВО ДО ХРАНИ ЛИ Щ Е

Вот уже десятую на
вигацию Асиновский 
лесоперевалочный и де
ревообрабатывающий 

■ комбинат в завершаю
щий период сплава ис
кусственно повышает 
уровень Красной. Ти
хой и Быстрой проток 
при помощи дамб за 
счет воды в реке Итат- 
ка. Таким Образом соз 
дается водохранилище 
Сюда из Чулыма пере 
брасывается древесина 
затем катерами подтас 
кивается к  транспорте
рам и выгружается на 
берег,

В этом году из-за 
резкого спада воды в 
Чулыме срок перехода 
на работу по этой тех
нологии наступил на 
.іва месяца раньше, а 
перебросить предстоя
ло 160 тысяч кубомет

ров леса, в десять раз 
больше, чем в прошло
годнюю навигацию. Та
кая обстановка потребо- 
пала оперативных мёр. 
Было произведено еще 
весной задержание па
водковых вод в Кйі>- 
гасаке. Они были 
использованы для на
полнения водохранили
ща. Это позволило 
раньше сррн^ начать 
пёреб^)Оску и подачу 
леса к  лесозаводу и лё- 
собазё 1. Последняя 
операция производится 
с помощью плавучего 
крана «П К-ІО ». Рань
ше здесь устанавлива
лись четыре транспо^
тера.

П. СУХАЧЕВ.
НОВОЕ Н А  

ХЛЕБО ПРИЕМ НОМ  
П УН КТЕ

Работники Асинов- 
ского хлебоприемного 
пункта обязались обес
печить бесперебой
ный прием зерна, 
его сохранность, вы
полнить план засыпки 
семян и довести их до 
кондиционного состоя
ния.

Для выполнения этих 
обязательств есть все 
условия. В этом году 
здесь построена новая 
механизированная зер

носушилка. значитёль- 
но расширены склад
ские помещения. Новый 
.зёрносущильный агре
гат «СЗС-8» позволит 
принимать от колхозов 
.-зерно в любрм количе
стве и да?̂ (е повышен
ной влажности. В зер
нохранилищах соору
жена система активной 
вентиляции, смонтй^ю- 
8ЭИО несколько зерно
очистительных машин 
н др.угре оборудование.

На хлебоприемный 
пункт уже поступило 
220 центнеров хлеба 
нового урожая из кол
хоза «КомсЬмолец».

Ф. ГО РО Ш ЕН кО , 
заместитель дйрёк- 
тора ЛсиновскбгО 
' хлебоприёмного 

пункта.
«КО М М УН И ЗМ  — 

СЙЕТЛОЕ БУДУЩ Е Е 
ВСЕГО

ЧЕЛОВЕЧЕСТВА»
Так назвали работни

ки Асиновской район
ной библиотеки обору
дованный ими стенд. 
Стенд имеет три разде
ла: «Программа стрЬ- 
йтёльстёа йоммунйз- 
ма>, «Тебе, советский 
человек», «Человек 
коммунистического зав
тра».'

М. ГАЙ Д УКО В .

Зимой и летом-одним цветом
Итоги сс.ми месяцев показця, что 

имеющиеся в Нибегинском леспром
хозе резервы используются плохо. 
Леспромхоз задолжал государству 13 
тысяч кубометров леса.

Макзыр—  новый мастерский уча
сток леспромхоза. По словам руково
дителей ІІарбинского лесопункта —  
это «отдушина», где можно быстро 
наверстать упущенное. Вокруг по
селка хорошие лесные массивы. 
Трелевку и вывозку древесины здесь 
ведут на коротких расстояниях. Знай 
только бери лес! Малые комплекс
ные бригады тт. Медітка и Ротен- 
ко трелюют в сиену до і2 0  кубомет
ров древесины.

Но Макзырский участок нередко 
лихорадит —  то он опережает су
точный Чрафик лесозаготовок. то 
вдруг срывается и вывозит леса на
половину меньше задания.

—  Все это происходит из-за пло
хой работы нижнего склада, —  го
ворит тракторист участка т. Рытов. 
— Раскряжевщики не успевают раз
делывать древесину, если в лесу ра
ботает вся трелевочная техника. По
этому два новых трактора ТДТ-60 
простаивают сейчас в резерве, а ме
ханизаторы вынуждены трудиться в 
полсилы.

Бригады раскряжевщиков тт. Со
колова, Суслова считаются лучшими 
на участке. Каждая из них выполня
ет сменные нормы на 140— 150 
процентов. Выработка ^орошая. 
Каждый из пяти членов брнгйды тов. 
Соколова раскряжевывает в смену 
дополнительно по 5— 6 кубометров 
леса.

На участке 10 тракторов, а на 
нижнем складе трудятся всего 
4 бригады. Этого мало, чтобы разде
лать всю древесину, поступающую 
из лесосек. К тому же раскряжевщи
ки работают лишь в одну смену. Не 
случайно на трелевку леса часто ста
вят всего 3— 4 трактора.

На участке часто ссылаются на 
нехватку рабочих. Б то же время

В Нибегинском леспромхозе 
плохо организуют 

лесозаготовки
много людей здесь занято на раз
личных вспомогательных и хозяй- 
спи иных работах.
. Бригады нижнего склада часто ра

ботают в неполном составе, те-, 
ряют много времени в ожидании 
маркировки бревен. Раньше на ниж
нем складе лес сортировали с по
мощью вагонеток. Теперь перешли 
на упрощенную технологию: хлысты 
разделывают на сортименты, связы
вают их в пучки и сбрасывают в во- 
ДУ-

Изготовление пучков отнимает у 
бригад много времени; стойки пока
тов для пучкования древесины и 
замки тросов сделаны наспех, нека
чественно. При накате бревен зам
ки чіето ломаются, и бревна, приго
товленные для связки, рассыпают
ся. При такой работе, особенно во 
время связки пучков проволокой, 
грубо нарушается техника безопас
ности.

На складе теряют много полезной 
древесины, примерно 50 процентов 
тонкомерного леса здесь сжигают. 
Лесорубы предлагали пучковать всю 
мелкую древесину н оставлять ее на 
временную просушку. Но от их по
лезного предложения руководители 
попросту отмахнулись.

Болі.шос количество леса, сбро
шенного с эстакад, разносится поло
водьем. Повсюду на заливной пойме 
можно увидеть не только десятки 
бревен, но и целые пучки с ценны
ми ссртііментами.

—  Нет у нас достаточного коли
чества бон, чтобы предотвратить по
тери, —  оправдываются сплавщики.

По грубым подсчетам самих же 
лесозаготовителей, в прошлую и эту

навигацию на поймах потеряна около 
40 тысяч кубометров древесины. 
Это вопиющая бесхозяйственность! 
На Макзырском участке надо уста
новить сплоточный станок, сделать 
сортировочные запани ц собрать всю 
брошенную древесину. Но руководи
тели участка не принимают реши
тельных мер. чтобы предотвратить 
потери древесины.

За последнее время улучшил ра
боту старейший лесопункт леспром
хоза —  Кузуровский. И все же ку- 
зуровцы трудятся ниже своих воз
можностей.

Сказалась мало обоснованная вер
сия руководителей леспромхоза о 
том, что Кузуровский лесопункт буд
то бы не имеет хорошй лесных 
массивов, что здесь вынуждены 
брать древесину по вырубам, в мел
колесье 41 т. д. Это в известной сте
пени расхолаживает коллектив пунк
та.

Дело, конечно, не в плохих мас
сивах. В Куаурове все еще работают 
по тр и н ке , применяют допотопную 
сортиментную вывозку древесины, 
слабо организуют труд рабочих. Сей
час здесь заготавливают лес всего 
двумя комплексными бригадами на 
двух участках. Причем, обе бригады 
работают только в ночную ембну. 
Днём в лесосеках никого нет. В тай
ге лесорубы плохо обеспечены жиль
ем и общественным питанием.

На участках плохо используют 
технику, велики простои тре
левочных тракторов. Лесопункт в со- 
ртоянии. вывозить ежедневно до 
200 кубометров древесины, а выво
зит в среднем 100— 130 кубомет
ров. В отдельные дни вывозка леса

Советское
стооительетво Взаимно
обогащаются опытом

1(аргасоЕСКий и Парабедьский 
районы издавна соревнуются меж
ду собой. С каждым годом это со-, 
ревнование охватывает все новые 
области развития экономики обоих 
районов.

Обычно подведение итогов сорев
нования и выполнения социали
стических обязательств проводи
лось послр окончания хозяйствен- 
го года. В этом году взаимопроверка 
выполнения социалистических обя
зательств была проведена и за полго- 
да.

Раньше для проверки договора в 
соревнующиеся районы вЫе.зжали, 
как правило, 3 — 4 человека. В этом 
году в состав делегаций вошли 
представители почти всех отрас
лей хозяйства и культуры.

В течение трех дней представи
тели Каргасокекого района знако
мились с работой местной и рыбной 
промышленности, с состоянием 
сельского хозяйства, благоустрой
ством, с деятельностью школ, куль
турно-просветительных и детских 
учреждений Парабельского района. 
Встречи с колхозниками, работни
ками промышленности, культуры, 
здравоохранения, непринуждённые 
беседы с ліодьми, знакомство с про
изводством обогатили как карга- 
сокцев, так и парабельцев опытом, 
те' и другие почерпнули для себя 
много полезного.

Оба района взяли высокие со
циалистические обязательства по 
производству и продаже государ
ству продуктов животноводства.

По итогам 1-го полугодия и Паоа- 
бельский и Каргасокский районы вы
полнили свои обязательства по про
даже государству молока, яиц й шер
сти. Невыполненными ѳстадись обя- 
за тел ьст  по щшдаже мяса.

Делегации ознакомились с сель
ским хозяйством, в частности, с 
производством продуктов животно
водства. Парабельские колхозы и 
Пудинский совхоз за полугодие 
продали государству больше мяса, 
яиц и молока, чем каргасркские 
хозяйства. Хотя надои молока в кол
хозном стаде каргасокских колхо
зов в этом году выше, однако мо
лока они продали меньше. Руково
дителям Кйргасокского района на
до больше уделять внимания пройз- 
вбдетву молойа и его продаже госу
дарству. Следует свести др миниму
ма расход молока на внутрикол- 
хозные нужды и продажу его на 
сторону.

ПарабельеюШ район имеет больше 
коров в общественном стаде. Здесь

Ш ж с о д ѣ а ы А
вяз&р

Сегодня в Томске, на площади 
возле облисполкома открываем 
школьный базар, организованный 
торгующими организациями горо
да. Школьный базар будет прово
диться также 27 августа,

д. сизиков.

больше внимания уделяется выра
щиванию кукурузы и сахарной 
свеклы. На- участке опытного хо
зяйства, где растет кукуруза, прове
дена химическая прополка, дву
кратная междурядная ррріаботка по
севов. Кукуруза хорѳшд развивает
ся. Прекрасные виды • на урожай 
сахарной свеклы имеют колхо
зы пііени Ы. Горького н «Совет
ская Россия». В большинстве кол
хозов района созданы механизи
рованные звенья по заготовке 
грубых и сочных кормов, кото
рые полным ходом ведут закладку 
силоса и стогометание. Этого нель
зя сказать о каргасокских колхозах.

Делегаты ознакомились с органи
зацией пастбищного содержания ско
та. Доярка колхоза «Заря коммуниз
ма» Каргасокекого района тов. Бойко 
провела один день на летних выпасах 
колхоза имени Ленина и увидела, что 
пастьба скота здесь ведется бесси
стемно. чередование пастбищ не со
блюдается, надои повышаются мед
ленно, доярки не имеют халатов, нет 
достаточного порядка в учете мо
лока-

Хорошее впечат.тение осталось у 
каргасокских рыбаков от знаком
ства с работой рыбной промышлен
ности Парабельского района. Ру
ководители рыбозавода и рыропунк- 
1QB постоянно прояв.тяют заботу о 
людях, создают им условия для 
производительной работы. Не только 
на, рыбозаводе мехашізированы тру
доемкие. процессы обработки рыбы, 
но и на рыбопунктах. Здесь широко 
внедряется мехаішзаціія, ведется 
замораживание рыбы непосредствен
но на плашкоутах. У парабельских 
рыбников практикуется совмещение 
профессий, что даёт большую эко- 
нЬмйю государственных средств. В 
Каргаске же недооценивается ме
ханизация трудоемких процзссон. 
Многие работы qp рбраб.огке рыбы 
выполняются вручную.

На Парабельском рыбозаводе ма
ло уделяется внимания пропаганде 
передового опыта и соревнованию за 
коммунистический труд. Каргасок- 
ские рыбаки атому уделяют большое

вниманяе, в результате полугодѳвое 
задание они выполнили на 134 про
цента. а парабельские — только аа 
10Q процентов.

Представите.'іь местной промыш
ленности Баргасокскоро района тов. 
Дубовик оерренно. мнтерееовался ѳрг 
ганизациен производства кирпича. В 
цехах Парабельского промкомбината 
чисто, каждый рабочий знает круг 
своих обязанностей и нормы выра
ботки. Итоги соревнования вывеше
ны на видных местах. Ставки и обо
рудование используются производи
тельно. Среди рабочих развертывает
ся борьба за повышение технической 
грамотности и культуры производст
ва. Нельзя этого сказать о каргасок- 
цах. Кирпичное производство здесь 
нуждается в эначиіельном улучше
нии. Но с охраной труда и техникой 
безопасности в Парабельском пром
комбинате дела обстоят хуже. Станки 
защитными ередствами не оборудова
ны.

Парабельцы большое внимание 
уделяют строительству и б.іаго- 
устройству как в районном центре, 
так и в колхозах. Си.таии обще-і 
ственности в мае и июне в селах 
Парабельского района построено 
1.500 ногонных метров тротуаров, 
посажено 72 тысячи корней цветов, 
около 3 тысяч деревьев и кустарни
ков. отремонтировано и вновь сдела
но свыше 1.500 метров штакетной 
ограды, ведется ремонт дорог.

Несравненно лучше в Парабель
ском районе работают районная, 
сельские и детская библиотеки, 
шиого внимания уделяется здесь 
работе детских учреждений и школ 
СП стороны исполкома райсовета. 
Взаимопроверка показала, что и па
рабельцам. й каргасокцам нужно со
средоточить все внимание на выпол- 
не н р  обязательств, взятых в честь 
XXII съезда партии, по продаже го
сударству продуктов сельского хо
зяйства и особенно по продаже мяса.

Н. МАРТЬІНОЦ, 
заместитель председателя рай
плана Каргасокекого райиспол

кома.
Т. КУРИЛОВИЧ, 

корр. газеты «Красное знамя».

С каждым годом увеличивается жилой фонд для рабочих и служа
щих Томской пристани. Недавно в новом доме по улице Карла 
ЙТаркса речники справили новоселье.

На снимке: новый тридцатидвухквартнрный жилой дом по улице 
Карла Маркса для работников Томской пристаня.

.Фото М. .Черненка,

снижается до 40— 50 кубометров.
Неритмично работает и Н и б е і^  

ский лесопункт. Часто он не выпол
няет суточный график. Б чем дело? 
Главный инженер леспромхоза тов. 
Чапурин отставание лесоп>икта объ
ясняет ,та^:

—  Лесопункт ещё не вошел й ос
новные ѵаееивы.

—  Поче.чу?
—  Долго строим дорогу.
—  Когда же она будет готова?
—  Все зависит от распорядитель

ности руководителей пункта.
Такой же диа.юг можно привести 

и из беседы с руководителями лесо
пункта. на которых ссылается глав
ный инженер. Разница будет лишь 
в том, что всю вину за медленные 
темпы строительства дороги они 
сваливают на руководителей лес
промхоза.

Работая в летних лесосеках, пред
приятие слабо готовится к осенне- 
зимнему сезону. Взять, к примеру, 
тот же Нибегинский пункт. К 1 ок
тября здесь должны сдать в эксплуа
тацию новую автолежневую дорогу. 
Но строительство ее затягивается. 
Подрядчик —  МДО-132 — выделил 
на этот важнейший объект очень ма
ло рабочих и техники. Присланные 
для строительства дороги 4 самосва
ла долгое время использовались на 
хозяйственных работах под видом 
«обкатки» машин. В результате от
сыпку полотна дороги только что на
чали. Для укладки колесопроводов 
не хватает щитов. Их делают очень 
.медленно, с большими перебоями. 
Строители еще не приступали к со
оружению мостов и нижнего ск.іада.

Слабо готовятся к зиме и на Ку- 
зуровском пункте. Большие запасы 
леса есть здесь в так называемой 
«■Мишуткиноы борул. До сих пор не 
решен вопрос: строить туда дорогу 
или нет. Начатые было строитель
ное работы приостановили.

'До сих пор в леспромхозе не ре
шили, где будут заготовлять лес 
зимой некоторые мастерские участ
ки, где будут расположены новые 
эстакады. На лесопунктах медленно 
строят зимние гаражи, плохо ремон- 
тиізуют жилье.

Медленно ликвидируя отставание^ 
в леспромхозе робко заглядывают 
вперед. Здесь не видно боевого 
оперативного руководства учдеткамя.

С. КЫТМАНОВ, 
(наш соб. корр.).

Н И Н О

..ОДНА
СТРОКА'*

Новый кинофильм Свердловской 
киностудии «Одна строка» расска
зывает об одной строке семилетнего 
плана, рассказывает увлекательно и 
интересно.

Речь идет о строительстве новмо 
комбината на Урале. В фильме уде
лено много внимания вопросам про
изводства. но производственная тема 
не заслоняет судьбы людей. Она по
могает раскрытию их характеров.

Непримиримая и суровая борьба 
нового со старым, подлинная красота 
человека —  вот что интересует в 
первую очередь создателей фильма.

Начальник строящегося химиче
ского комбината Мусатов прнг.-іаша- 
ет на стройку инженера Китаева, 
своего зятя. Вместе с Китаевым при
езжает его супруга, инженер-цла- 
нрник. Расчет Мусатова прост 
чем (нзльше «своих» людей на 
страйке, тем лучше.

Но Китаев вскоре убеждается, что 
Мусатов —  типичный карьерист, 
очковтиратель. Единственная его 
цель — жить спокойно, быть на 
хорошем счету у  начальства. Ему 
безразличны судьбы людей, их де
ла. Й Китаев выступает против сво
его родственника, хотя это и приво
дит к  разладу в семье.

Глубоким по*дтекстом фильма про
ходит тема красоты подлинной л  
мнимой.

Вот жена Китаева (артистка Бе
ленькая). Она красива, по-своему 

умна. Первое знакомство с нею. по
жалуй, даже радует. Но развивается 
действие, и отношение зрителя к 
Китаевой меняется. За обаятельно
стью и женственнокгтью скрывается 
мещанский практицизм, боязнь 
трудностей, стремление к  «легкой» 
жизни.

А Китае-в? Внешне он ничем не 
примечателен, грубоват, резковат. 
Однако артист Федоринѳв сумел до
нести до зрителя главное 
подлинную красоту души сво
его героя, его непримири
мость к  очковтирателям всех рангов, 
его влюбленность в жизнь. На сто
роне коммуниста Китаева —  боль
шинство героев фильма, искренних 
и честных наших современников. 
Среди них выделяется строитель 
.4лешка Чуркин. Молодой артист 
Чекмарев создал убедительный образ 
чистого и непосредственного юноши.

Не менее выразительны и отрица
тельные персонажи, л прежде всего, 
Мусатов. Артист Белозеров безжало
стно срывает маску со своего героя. 
И мы видим омерзительный облив 
насквозь фальшивого, «обтекаемого» 
человека. В погоне за «хорошим» 
процентом, в своем стремлении обес
печить личный покой он забывает 
об интересах дела, о судьбах людей.

Фильм «Одна строка» злободне
вен. Он помогает успешнее бороться 
с тем злом, которое несут карьери
сты и очковтиратели всех мастей.

С, ПОЗДНЯКОВА.
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повесть

(Продолжение.
Начало в К'№  195. ІЯв).

Г розные годы
Вставай, страна огромная.
Вставай на смертный бой
С фашистской силой темною,

. С проклятою ордой.
С этой песней вошла в мальчи

шечье сознание война. На фронт ухо
дили знакомые, соседи, а потом при
шел черед и Степана Павловича. К 
тому времени Титов был уже дирек
тором семилетки. На сдачу дел вре
мени не .хватало, отдал ключи ново
му директору —  и марш-марш.

Чуть раньше, в декабре 1941 го
да, у Титовых родилась дочь. Ее имя 
тоже взяли из Пушкина — Земфира 
(помните «Цыган»?). Топоров шу
тил потом по этому поводу: «Надо 
уж  было из одной оперы с Германом 
назвать дочь».

Суровая пора пришла в семью Ти
товых, как и во все советские семьи. 
Александре Михайловне трудно было 
с детьми, и она вернулась к  родите
лям в «Майское утро». «Черной ра
боты» Титовы не боялись никогда. 
Александра Михайловна пошла в по
ле. А домашнее хозяйство легло на 
слабенькие мальчишечьи плечи. Ведь 
лед работал тоже, за больной бабуш
кой за самой требовался уход. Еще и 
Зимку (так в семье ласково зовут 
Земфиру) надо было нянчить.

—  Бывало, —  рассказывает

требовала: готовься, тренируй 
познавай.

Степана Павловича вновь пригла
сили в Полковниковскую школу. Тре
тий класс сын кончал уже в ней, 
Теперь чуткий наставник и друг — 
отец был рядом. По вечерам они по
долгу засиживались за беседами. Всю 
накопленную большой жизнью муд
рость Степан Павлович тонко и умело 
постепенно передавал сыну. И тот 
откликался «пятерками», все усили
вавшейся жаждой к  знанию. 4-й и
5-н классы окончены с похвальными 
грамотами.

Как и все мальчишки. Герман был 
непоседою, шалил иногда на уроках, 
бывало, и грубил. Только железным 
правилом оставалось у него и Зем
фиры —  дома помогать родителям во 
всем, ни от какой работы не отказы
ваться.

—  Наш закон, —  говорит Алек
сандра Михайловна.

Шли годы. Незаметно подросла 
Зимка. Отец потихоньку стал учить 
ее по букварю. Задаст на день 
страничку —  и в  школу. Вечером 
спросит и на страничке букваря 
оценку поставит. Зимке это в конце 
концов не понрави.іось.

—  Хочу, чтоб как в школе, — 
заявила она однажды отцу. —  Как 
у Германа, чтоб отметки все учителя 
ставили, а не ты один.

И утречком, когда отец ушел на 
уроки, забрала свой букварь и —  за 
ним. Понача.іу Зимка попала в 4-й 
класс, отсидела урок. Не понрави- 
'.’ -лось. Пошла в 7-й класс. Вот тут 
было много интересного.

—  Хочу сразу в седьмой класс. — 
было вечером провозглашено отцу. И 
так упорствовала девочка в своем

Александра Михайловна, —  на- желании учиться, что вынудила со
махается Гера тяжелым 
топором, нарубит дров, 
а Зимку посадит в ко
ляску и везет ко мне 
кормить.

Дрова с дедом пилил.
Сйленки-то мало, но 
хоть за пилу держался.
На сенокос тоже ездил.
Сено возил на корове —  
лошадей-то тогда не хва
тало. Когда я уж очень 
уставала, то и пол мыл 
он сам. Помощником рос.
—  в который уже раз в 
тоне- матери слышится 
сжраведливая гордость 
за сына.

А от Степана Павлови
ча шли скупые строки 
писем -  треугольников.
Сообщил, что теперь он 
не только тракторист, а 
и шофер —  в 1942 году 
закончил школу шофе
ров в Новосибирске. Не 
думалось, конечно, Сте
пану Павловичу, что 
здесь же через десять с 
небольшим лет его сын тоже станет 
учиться, только машина у него бу
дет в десятки раз сложнее.

Петом 1>епан Павлович писал, что 
перебросили его в Горький. Перего
нял грузовики для армии. Чтобы не 
волновать семью, конечно, не гово
рил, как фашистские ассы охотились 
за колоннами, как десятки 
попадал под бомбежки. Писал о дру
гом. Что и здесь занимается музыкой, 
играет в оркестре. Дни идут интерес
но.

Новое письмо пришло из-под Пол- 
та'вы. В числе других шоферов Сте
пан Павлович возил грузы для чел
ночных операций американских «ле
тающих крепостей».

В письмах, коротко сообщив о се
бе, не забывал поговорить с сыном.
Тот уже пошел в школу. С первых 
дней учение давалось ему легко. Это 
и радовало и чуть пугало отца. Радо
вало. что у  сына обнаружились хо
рошие способности. А пугало: вдруг 
такая легкость в будущем поведет 
по легким дорогам? Иную судьбу хо
тел учитель сыну. В письмах напоми
нал слова Топорова о том, что жизнь 
без знаний неинтересна.

...9 мая в репродуктррах «Майско
го утра» загремел могучий голос Ле
витана. ПобедаІ Как во времена ком
муны, с красными флагами шли по 
селу люди. Мать, не скрывая слез, 
притянула Б себе обоих —  сына и 
дочь.

—  Кончилась война, детки. Скоро 
приедет папа.

—  Папа, папа! —  захлопала в 
ладошки Зимка

И вот он приехал. Немного незна
комый в своей солдатской одежде и 
такой до боли родной. Взявшись за 
руки, долго ходили по двору отец и 
сын.

Мечта? Стать 
летчиком!

Трудно в мальчишеской стайке 
сыскать хоть одного, у кого в вол
нении нс сжималось бы сердце при 
виде самолета, проносящегося высо
ко-высоко в воздухе. Уж и след его 
давно поблек в голубом небе, а все 
стоят, задрав головенки кверху, 
мальчишки. Герман не был исклю
чением. Мечта взлететь в небо вила, 
гнездо в его душе, постепенно креп
ла. а потом, когда стал старше', по

Похвальные грамоты Германа Титова.

гласиться с ней. С половины зимы 
она отправилась в щколу. Единствен
ную уступку сделаЬа упрямица роди
телям, согласившись для .начала 
походить не в 7-й, а в 1-й класс. И 
таки закончила его. 6  обширный ти- 
товский фонд почетных грамот она 
внесла четыре за начальную школу.

Хорошо учился и Герман. А при
готовит уроки —  и на велосипед. По 
многу километров в день ездил по 
чудесным окрестностям. Даже к  деду 
в неблизкое село заезжал. Дед Гер
мана— мудрый старик. Как-то рас
сказал он внуку миф о Вавилонской 
башне. Мальчик огорчился, узнав, 
что людям так и не удалось по
строить башню до неба, посмотреть
—  как там, за облаками. Тогда он 
решил соорудить лестницу до неба 
сам. Строил ее из досок, а потом на
чал лепить из снега. Ничего, конечно, 
не вышло. Но мечта об этом оста
лась на всю жизнь. И подняться в 
небо ему все-таки довелось. Эту 
лестницу в небо, как отлично сказал 
его отец в волнующие минуты после 
приземления космонавта, эту гигант
скую лестницу построили великий 
Ленин, Коммунистическая партия, 
советский народ.

...Шли годы. Степан Павлович 
продолжал вести русский язык и ли
тературу в Полковниковской школе, 
но его серьезно беспокоило, что в се
ле не. было преподавателя иностран
ного языка. Без знаний, без оценки 
по этому предмету перейти в сред
нюю школу нельзя. И тогда ради 
своих учеников Степан Павлович 
решился еще на один подвиг. Да и 
Герман, кстати, тоже скоро должен 
был заканчивать семилетку.

—  Товарищ заведующий. —  при
шел Титов к  зав. районе, —  вы знае
те. у нас нет преподавателя ино
странного языка. Разрешите мне ве
сти язык в 5 — 7 классах.

— Вам? —  заведующий в недо
умении привстал на стуле. —  Да 
вы же не знаете его.

—  Не знаю, —  согласился Титов.
—  Но знать буду. Поможет мне в 
этом старое увлечение эсперанто. А 
потом, — просто закончил он, — 
ведь все почи —  мои.

Согласие на необычный, экспе
римент было получено. Едва ли сто
ит говорить, сколько усилий прило
жил Степан Павлович. Одно беспо
коило его —  ни у кого не мог он пе
ренять правильного произношения.

И страшно обрадовался, когда узнал, 
что в Косихе появилась немка 
зубной врач Кинцфатер. Титов немед
ленно записался к  ней на прием.

Профессиональным жестом указав 
новому пациенту на кресло, врач 
спросила:

—  Какой зуб болит?
А странный посетитель вдруг по

просил:
—  Повторите, пожалуйста, это по- 

немецки.
И тут добился своего настойчивый 

энтузиаст. У нескольких человек 
учился он произношению. Овладел 
им. И обучил ребят. Герман сдал не
мецкий на «пять», впрочем, как і 
остальные предметы. Он получил за 
семилетку еще одну похвальную гра
моту. А отец продолжал совершен
ствоваться в языке. В 1949 году 
Степан Павлович поступил на Госу
дарственные центральные курсы 
заочного обучения иностранным язы
кам. Сорокалетнему учителю доста
вало сил вести уроки, шефствовать 
над колхозной и школьной художе-. 
ственной самодеятельностью и учить
ся заочно. В 1954 году Степан Пав
лович получил документ о высшем 
образовании.

Живым и замечательным приме
ром был отец для детей. И они, гор
дясь нм, равнялись на него. Оба учи
лись хорошо. У Земфиры, правда, 
появились некоторые нелады с ма
тематикой. Тут уж помог Герман 
Математику он любил давно и был 
си.іен в ней.

Впрочем, помогал Герман не толь
ко сестренке. Эту хорошую черту он 
тоже унаследовал у отца. Частенько 
забегали к  нему товарищи с непонят
ными вопросами. А перед экзаменами 
& густом саду Титовых собирались 
целые компании.

—  И когда только он успевает 
все узнавать, тетя Шура? —  удив
лялся его друг Миша Карапоткин.

—  А на уроках надо внимательно 
слушать. —  посмеивался Герман. — 
Иначе у меня бы суток не хватало.

Что верно, то верно. Герман увле
кался очень многим. На все требова
лось время. А особенно на технику.

—  Примерно с 8-го класса, — 
вспоминает Михаил Карапоткин, сей
час студент АСХИ. —  когда Гера 
перешел в Налобихинскую среднюю 
школу, он уже серьезнее задумывал
ся об авиации. С отцом еще раньше 
они запускали модели. А потом Гер
ман стал запоем читать все, что на
ходил об авиации. И усиленно зани
мался техникой. (Считал, что будуще
му авиатору это нужно обязательно.

Бывало, все мальчишки класса бе
гут на Бобровку чебаков дергать, а 
Герман с Мишей уединялись в тем
ный сарайчик за школой, где стояла 
«ТЭЦ» —  плохонькая электростан
ция. Капризничала «ТЭЦ» постоян
но. И постоянно ухаживал за ней 
Герман. Он же вошел и в бригаду 
монтажников, когда надо было элек
трифицировать и радиофицировать 
школу. Потом киномеханик. Виктор 
Соловьев научил Германа и Карапот- 
кина своему делу. Так они стали 
нештатными киномеханиками клуба. 
Из картин, просмотренных тогда, 
особенно запомнилась «Повесть о 
настоящем человеке». Хотелось быть 
таким, как Маресьев.

Радио Герман тоже любил. Ста
рый педагог, преподаватель физики 
Семен Николаевич Ванюшкин, один 
из тех, кто всячески поддерживал и 
развивал в Титове склонность к  точ
ным науісам, привлек юношу к 
конструированию усилителя. Этот 
усилитель и сейчас еще стоит в физ- 
кабинете.

Летом Герман отдавал много 
времени еще одному своему увлече
нию — автомобилю. В соседях у 
Титовых жил старый опытный шофер 
Тихон Санкин. Заметив, что парень 
интересуется машиной не из простого 
любопытства, «дядя Тиша» стал 
брать его с собой в рейсы, знако
мить с мотором, с управлением. 
Александра Михайловна до сих пор 
не забыла того дня, когда, изо всех 
сил хлопнув калиткой, вихрем вор
вался во двор Герман.

—  Мама! Мама! —  кричал он. — 
Сегодня дядя Тиша позволил мне са
мому управлять машиной. Самому!

Кто знает, может быть, в те мину
ты, когда «Восток-2» проходил над 
родной его капитану Сибирью, вспо
минал космонавт ту. другую машину, 
первой подчинившуюся его воле и 
научившую его волнующему ощуще
нию скорости.

Но. увлекаясь техникой, Герман 
понимал, что будущий авиатор дол
жен быть закаленным человеком. 
Он купался в речке сразу после схода 
льда, бегал на лыжах, гонял на вело
сипеде (именно гонял —  Герман не 
признавал тихой езды), с удовольст
вием играл в волейбол, и классная 
команда считалась сильнейшей не 
только в школе. Видели его и на 
футбольном поле. Но особенно часто 
занимался он в спортзале. Гимна
стика больше всего влекла его к  се
бе. А особенно после одного случая.

Герман ехал на велосипеде. Вдруг, 
откуда ни возьмись —  под колеса 
курица. Чтобы не задавить ее, Гер
ман упал. Резкая боль в руке заста
вила его охнуть.

(Продолжение следует).

Меж дународная жизнь 
В интересах немецкого народа

БЕРЛИН. 19 августа. (ТАСС). 
Вчера вечером первый секретарь 
Ц К СЕПГ, председатель Государст
венного совета ГДР Вальтер Уль
брихт выступил по радио и телеви
дению ГДР с речью, в которой го
ворил о мероприятиях правитель
ства ГДР, предпринятых с целью 
защиты германского социалистиче
ского государства.

В начале выступления В. Уль
брихт отметил, что богатые собы
тиями дни остались позади и что 
жизнь ньгае идет спокойно.

От имени населения ГДР он по
благодарил советский народ и его 
правительство во главе с Н. С. Хру
щевым, а также правительства 
других стран — участниц Варшав
ского Договора за оказанную «м^і 
большую помощь в решении гер
манской проблемы.

В. Ульбрихт напомнил, что пра
вительства СССР и ГДР на протя
жении ряда лет настойчиво пред
лагали решить все спорные вопро
сы путем переговоров и соглаше-^ 
ний. Па.мятная записка, которую 
Председатель Совета Министров 
СССР Н, С. Хрущев передал в Ве
не президенту С Ш А  Кеннеди, так 
же как и принятый Народной па

латой немецкий план мира, про
никнуты духом взаи.мопонимания. 
Эти документы являются выраже
нием стремления обеспечить мир и 
сделать все для того, чтобы наро
ды Европы и мира избежали ново
го военного конфликта.

Как отметил В. Ульбрихт, меро
приятия правительства ГДР спо
собствовали обеспечению мира е 
Европе и во всем мире.

Мы, заявил он, сделали важный 
вклад в дело мира, обеспечив 
безопасность границ Германской 
Демократической Республики в от
ношении Западного Берлина и За
падной Германии. Осуществляя 
наши мероприятия, мы придержи 
вались соглашений с Советским 
Союзом и другими государства.ѵЕИ 
— участниками Варшавского До
говора, которые обязьшают нас 
действенно защищать границы на
шего государства и держать их под 
контролем. Мероприятия были 
проведены быстро, точно, коррект
но и успешно.

Благодаря решительным дейст
виям по обеспечению безопасности 
ГДР очаг пожара войны — Запад
ный Берлин поставлен под конт
роль. Тем самым мы позаботились

Новый акт произвола 
в Западном Берлине

БЕРЛИН. 18 августа. (ТАСС) 
В ночь на 18 августа на помеще
ние районного комитета СЕПГ 
западноберлинском районе Шене- 
берг вторично совершен наѵТ^т, по
мещение комитета полностью опу
стошено. Как известно, еще в ночь 
на 16 августа группа хулиганов 
вломилась в помещение комитета, 
который, по официальному заявле
нию западноберлинского (5ургоми- 
стра Брандта, находится так же, 
как и другие районные комитеты 
СЕПГ в Западном Берлине, под 
наблюдением полиции с 14 авгу
ста. ____________

„Ультра** 
ве унимаются

П АРИ Ж , 18 августа. (ТАСС). В 
Алжире, сообщает газета «Пари 
пресс-энтрансижан», уже не
сколько дней циркулируют упор
ные слухи о том, что была пред
принята попытка организовать там 
новый военный путч. Как сообщат 
ют, части иностранного легиона, 
расположенные в районе Сайды, 
взбунтовались я  попытались дви
нуться на Оран.

По свидетельству газеты, в Ал
жире и во Франции в настоящее 
время распространяется так на
зываемое . «письмо офицерам». 
Ультраколониалисты — авторы 
этого письма— призывают команд
ный состав французской армии «в 
случае нового народного взрыва» 
примкнуть к  мятежникам вместе со 
своими подчиненными.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро- 
метеорологич^еского бюро, по обла- 
•сти 20 августа ожидается перемен
ная облачность, по восточным рай
онам кратковременные дожди, по 
остальным— без осадков, утром — 
местами ту.ман, ветер северный,
3 — 7 метров в секунду, температу
ра воздуха 16— 21 градус.

Как передает агентство АД Н , во 
время второго налета хулиганы 
бесчинствовали в помещении коми
тета так же, как в 1933 году на
цисты бесчинствовали в помеще
ниях Коммунистической н  социал- 
демократической партий, а также 
■в домах профсоюзов: письменные
столы, стулья, радиоприе.мник 
разбиты топором и свалены в ку 
чу. Налетчики намалевали на сте
не провокационную надпись 
«СЕПГ вон» и грубые ругательст
ва.

о том. чтобы строительство социа
лизма в ГДР могло продолжаться 
мирным путем.

Одновременно. продолжал
В. Ульбрихт, и это мне кажется 
особенно важным, мы вновь пока
зали руководящим политикам и 
населению Ф РГ действительное 
соотношение сил в Германии и в 
мире. Наши мероприятия показа
ли, что мы серьезно и без колеба
ний идем к  тому, чтобы подгото
вить мирный договор. Эти меро
приятия несомненно облегчат за
ключение мирного договора и 
превращение Западного Берлина в 
де.милитаризованный вольный го
род.

Вальтер Ульбрихт обратился с 
призывом к  гражданам Западной 
Германии не дать ввести себя в 
заблуждение истерической шуми
хой некоторых западноберлинских 
политаков. Он заявил, что осуще
ствленные ГДР мероприятия слу
жат миру. Дальнейшее обеспечение 
.мира в значительной мере зависит 
от западногерманских рабочих и 
крестьян, от всех миролюбивых 
людей. Поэтому необходимо, что
бы все разумно мыслящие гражда
не Западной Германии объедини
лись с целью покончить с безум
ной политикой западногерманских 
реваншистов и милитаристов.

ПО ПУТИ
гонки

ВООРУЖЕНИЙ
НЬЮ -ЙОРК, 18 августа. (ТАСС), 

президент С Ш А  Кеннеди подіи- 
сал сегодня законопроект о самом 
большом Б мирное время бюджете 
министерства обороны. Военные 
ассигнования на нужды министер
ства обороны в текущем финансо
вом году предусматриваются в 
сум.ме 46,7 млрд, долларов, что 
превышает ассигнования на нужды 
министерства обороны в последний 
год войны в Корее.

В эту суимму входят дополнитель
ные военные ассигнования в сумме 
3.5 млрд, долларов, запрошенные 
президентом Кеннеди в прошлом 
месяце в связи с искусственно 
созданным американской пропаган
дой так называемым «берлинсмім 
кризисом».

Однако это далеко не полная 
сум.ма военных ассигнований, вы
деленных на военные нужды в те
кущем финансовом году. Вместе с 
расходами на помощь иностранным 
государствам, большая часть кото
рых идет на поставки вооружений 
союзникам С Ш А , и другими кос
венными военными расходами они 
составят более 53 млрд, долларов.

Бесчинства фашистов во Франции
П АРИ Ж , 18 августа. (ТАСС). 

«В ночь на 18 августа взорвалась 
бомба в самом центре Тулузы, пе
ред зданием, где помещаются феде
рация социалистической партии 
Верхней Гаронны и несколько ор
ганизаций испанских э.мигрантов- 
социалистов», — пишет сегодня 
газет! «Юманите», сообщая о бес
чинствах фашистов.

Взрыв причинил значительный

ущерб. Разбиты стекла в зданиях 
на несколько десятков метров вок
руг.

Бюро федерации Французской 
коммунистической партии Верхней 
Гаронны заявило протест и уста
новило контакт с федерацией со- 
циа.тистической партии. Бюро фе
дерации Компартии призывает всех 
трудящихся и республиканцев к 
бдительности.

из ЗАЛА СУДА

Храбро действовали дружинники
20 июля вечером народные дру

жинники Владислав Асташенков и 
Юрий йльюшенков заметили возле 
Томского городского сада большую 
группу пьяных, которые приставали 
к  прохожим, сквернословили. Влади
слав и Юрий не находились в этот 
вечер на дежурстве, но долг и со
весть подсказали, что делать. Они 
решили задержать хулиганов. Хули
ганы завязали драку, бросились из
бивать дружинников, пытались пу
стить в ход нож. Но дружинники не 
испугались, они действовали храбро 
и умело. С помощью милиции и ок
ружающих хулиганы были задержа
ны и отправлены в штаб народной 
дружины. .

Два дня заседала выездная сессия 
Томского городского народного суда.

Твердо и уверенно дает показания 
Владислав Асташенков. Честное ли
цо. Открытый взгляд. Да, такие идут 
впереди. С ними не страшно в труде 
и в бою. Глядя на Владислава, ду
маешь о наших современниках

Юрии Гагарине и Германе Титове. 
Он —  из этого племени. Это —  на
ша советская молодежь.

Подсудимые что-то мямлят, нагло 
пытаются оправдаться. У них — бе
гающие глаза, понурые лица.

Д. Гладырь. 27 лет. Работник Си
бирского физико-технического инсти
тута. Это он пытался ударить Вла
дислава ножом. Он изворачивается и 
юлит. На работе ему предоставили 
свободное время для учебы в инсти
туте. Он его тратил на пьянки.

Ю. Коробейников. 24 года. Сту
дент инженерно-строительного ин
ститута. Уже раз привлекался к  от
ветственности за мелкое хулиганст
во. В драке он кричал: «Не подпори 
своего».. Родители у него —  старые, 
больные. Он мог бы быть им опорой, 
но...

В. Галицкий. 23 года. Студент пя
того курса медицинского Цнетитута. 
Он женат, жена —  тоже студентка. 
У них двое маленьких детей. На 
следствии возмущался: как это его 
задержали, он же известный в обла
сти спортсмен.

Ю. Бубыкин. 22 года. Работник 
одного из томских заводов. На след

ствии пытался лгать, назвал себя 
другим именем, вел себя вызываю
ще. Он одним из первых набросился 
на дружинников. Сейчас он молит о 
прощении.

А. Кожанов. 23 года. Лаборант 
кафедры органической химии поли
технического института, сын учите
ля. Говорит он чуть слышно: он-де 
не виноват.

В зале плачут матери подсудимых.
Трудно вырастить сына' Во сто 

крат тяжелее видеть его на скамье 
подсудимых.

Но ведь у дружинников тоже е^ь 
матери. А если бы нож не скользнул 
мимо?

Подсудимые понесли заслуженную 
кару. Суд приговорил А. Гладыря —  
к  4 годам, В. Галицкого —  к  3, 
Ю. Бубыкина и Ю. Коробейникова— 
каждого к  2 годам лишения свободы. 
А. Кожанов осужден на 1 год испра
вительно-трудовых работ.

Д. ШТОКОВ.

Зам. редактора
А . Н . НОВОСЕЛОВ.

Новосв6нрг:кнѲ театр музыкаль
ной комедив

(в помещении Томского драма
тического театра имени В. П. Чка
лова).

20 августа, днем — «Люблю, 
люблю»,

вечером — «Холопка».
21 августа «Поцелуй Чани- 

ты».
Начало спектаклей: дневного — 

в 12 час. дня. вечерних— в 7 час. 
30 минут вечера.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»
20 августа

Голубой зал — «Собор Париж
ской богоматери» (вторая серия), 

• *  '  ‘  3-45,
5-20, 6-55. 8-30, 10-05.
Сеансы: 11. 12-35, 2-10,

Дети до 16 лет не допускаются.
Для детей — «Зимняя фанта

зия». Сеанс в 10 час. утра.
Зеленый зал — «Собор Париж

ской богоматери» (вторая серия). 
Сеансы: 10-30. 12-05, 1-40. 3-15,
4-50. 6-25. 8. 9-35.

Для детей — «Зимняя фанта
зия». Сеанс в 9 час. ѵтра.

Кянотеаго вменв М. Горького 
Большой зал

20 августа — новая кинокоме
дия «Рангом ниже». Сеансы: 9.
10-40, 12-20, 2. 3-40, 5-20, 7. 
8-40, 10-20.

21— 23 августа — цветная ки 
нокомедия «Волшебное ревю». 
Сеансы: 9. 11. 1. 3. 5. 7, 9. 11.

Дети до 16 лет не допускаются.
Малый зал

20 августа — цветной ху
дожественный фильм «Гроза над 
полями». Сеансы: 9. 10-40 12-20, 
2, 3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20.

21. 22 августа — новая кино
комедия «Рангом ниже». Сеансы:

9-40, 11-15.12-50, 2-25, 4. 5-35,
7- 10. 8-45. 10-20.

23 августа — художественный 
фильм «Весной». Сеансы: 9. 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40. 6-35, 8-30, 10-25.
Зал детского зрителя и хроники

20 августа — художественный 
фильм «Золотой ключик». Сеансы: 
9-40. 11-15, 12-50, 2-25, 4.

20 августа — новый цвет
ной документальный фильм «Мир 
рукоплещет». (Гастроли ансамбля 
народного танца Грузии в странах 
Европы, Северной и Южной Аме
рики). Сеансы: 5-35. 6-45, 7-55,
9-05. 10-15.

21 августа — художественный 
фильм «Незванные гости». Сеан
сы: 10. 11-55, 1-50, 3-45, 5-40.

Кинотеатр вмени И. Черных
20 августа. Большой зал —

«Рангом ниже».. Сеансы: 9-40,
11-15, 12-50, 2-25, 4. 5-35, 7-10,
8- 45, 10-20. Малый зал — «Дом, 
в котором я живу». Сеансы: 12-50. 
2-30, 4-10, 5-50, 7-30, 10-50. Для 
детей — «Зеленый патруль». Се
ансы: 9-30, 11-10.

21 августа. Большой зал — 
«Женатый холостяк». Сеансы:
9- 40. 11-15, 12-50. 2-25, 4. 5-35.
7-10. 8-45, 10-20. Малый зал — 
«Рангом ниже». Сеансы: 9-45,
11-20, 12-55, 2-30, 4-05, 5-40,
7-15, 8-50, 10-25.

Клуб имени Сталина
20 августа — «Рангом ниже». 

Сеансы: 4. 6, 8. 10.
21 августа — «Председатель —

центр нападения». Сеансы: 4-30,
6-20, 8-10, 10.

Межсоюзный клуб
2Ф августа — «Каменные гори

зонты». Сеансы: 3, 5, 7, 9.
Кинотеатр городского сада

20 августа— «Неизвестная жен
щина». Сеансы: 10, 12-05, 2-10, 
4-15, 6-20, 8-25, 10-30. Касса
работает с 9 час. 30 мин.

21 августа — новый цветной 
широкоэкранный художественный 
фильм «Вольный ветер». Сеансы: 
10. 11-45, 1-30, 3-15. Касса рабо- 
тает с 9 час. утра. Сеансы: 5.

6-50, 8-40, 10-30. Касса работает 
с 3 час. 30 мин.

Дом культуры ГРЭС-2 
20 августа — «Казаки». Сеан

сы: 5, 7, 9.
Дом культуры ТЭМЗа 

20 августа — «Девичья весна».
Сеансы: 4, 6. 8, 10.

Воскресенье, 20 августа 
15.00. Для старших школьни

ков. «Путь выбран». 15.15. Худо
жественный фильм «Необычайное 
путешествие М нш кн Стрекачева». 
18.30. Телевизионный журнал 
«Искусство». 19.15. Новая кино
хроника. 19.30. «Песенка Форту- 
нио» — одноактная оперетта 
Ж . Оффенбаха. 20.20. Телевизион
ные новости. 20.30. Художествен
ный фильм «Рожденные жить».

Понедельник, 21 августа 
18.30. Беседа «Что происходят 

в мире». 18.40. «Дела н люди». 
Очерк Минской студии телевиде
ния. 18.55. Концерт «Мнр руко
плещет». 19.55. «По Советской 
сіфане». В программе— фильмы: 
«От Сухуми до Батуми» и «Рас
сказы о Чукотке». 20.15. Выступ
ление заведующего областным от
делом народного образования 
М. И. Нестерова «Заочное и вечер
нее обучение». 20.30. Телевизион
ные новости. 20.40 Художествен
ный (^ільм «Мы — вундеркинды», 

Детям до 16 лет этот фильм 
смотреть не разрешается.

Коллектив кирпичного завода 
№ 2 г. Томска с прискорбием 
извещает о преждевременной 
смерти мастера

Е Р Ш О В А
Виктора Францевича

и выражает соболезнование 
се.мье покойного.

Дирекция, партийная органи
зация. педагогический коллек
тив и ’ учащиеся средней школы 
№ 2 г. Томска с прискорбием 
извещают о смерти старейшей 
учительницы школы — пенсио
нерки

БЫ СТРОВОЙ 
Антонины Романовны 

н выражают соболезнование 
семье покойной.

Вынос тела — 20 августа, в 
17 часов, из квартиры покойной 
(г. Томск, ул. Войкова, 44).

Магазину №  5 Томского горац- 
щеторга требуются: прнемоцпс
стеклопосуды, продавцы, техшгаш.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская, 110, к  директору.

2 — 2

Богашевскому дому отдыха тре
буются: кочегары, мотористы-
электрики, слесарн-сантехникв,
разнорабочие, штукатуры, маля
ры. бетонщики, столяры-плотннкн.

Обращаться: станция Богашево, 
дом отдыха. 3 — 1
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